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No se pagará 
en esta 
administración 
los 140 mdp 
al SUTSEM: 
Roberto Ruiz 

Agroparques 
fortalecen 
al campo 
nayarita: 
Roberto 
Sandoval    

Se quedaron sin 
quincena trabajadores del 

Ayuntamiento de Tepic 

a3

Caso maestra del 
TEC: Magistrados 
votan 2 a 1 y 
confirman 
absolución del esposo a4

Lamenta Polo que 
no exista dinero 
para pagar en 
Ayuntamiento 

20 impugnaciones 
se han recibido 
de 13 municipios 
para presidentes, 
síndico y regidores: 
López Zúñiga

a5

*Sin dinero el “Toro”, le descontaron de los préstamos 

a3   

*El  sa lar io  de  l o s 
s i n d i c a l i z a d o s  s e r á 
reclamado por la mañana  
de este miércoles  a través 
de una  manifestación 
de  quienes integran la 
dirigencia del gremio de la 
burocracia  que encabeza 
Águeda Galicia Jiménez 
y en caso de que no haya 
respuesta favorable las 
bases del SUTSEM harán 
una marcha. 

a7a4   
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Regidores flojos de Tepic tuvieron la culpa de las 
derrotas del PRI   

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

EDUARDO NAYA VIDAL.- quien es regidor 
del ayuntamiento de Tepic, por el Partido Acción 
Nacional, y que en este proceso electoral, 
por ver con mayor posibilidad de desarrollo 
y bienestar para los tepicenses, se unió a la 
campaña de ROY GÓMEZ  ex candidato del 
PRI a la alcaldía, dicha postura la hace en 
razón de que desde un inició mencionó que el 
munícipe tendría que ser del mismo partido o 
filiación del gobernador, esto para que pudiera 
fluir los recursos necesarios para resolver los 
problemas y carencias que enfrenta la ciudad; 
sin duda alguna una postura muy personal 
y que se debe de respetar, ya que pese a 
que este gobierno que es priista y se tiene 
un gobierno estatal priista, no se han podido 
resolver los problemas que tiene la ciudad, 
menos se podrán hacer teniendo un gobierno 
municipal contrario.

De ahí que su decisión haya sido ir a apoyar 
la campaña del ex abanderado priista, lo que 
si debe de quedar claro, que este regidor que 
por sus ideas y convicciones ahora se le llama 
traidor, fue uno de los regidores que mayormente 
trabajó de todos los regidores, aún más de los 
regidores del PAN, ya que LALO NAYA VIDAL, 
de verdad trabajó por atender y resolver los 
problemas de la gente de su demarcación, 
permanentemente anduvo recorriendo sus 
colonias para gestionar obra que viniera a 
solucionar sus carencias y del mismo modo, 
estuvo en su oficina de regidores atendiendo a 
la gente en un sinnúmero de gestiones, lo que 
no hicieron sus mismos compañeros de partido, 
así como el resto de los regidores, ya que fueron 
muy pocos lo que verdaderamente trabajaron, 
y podemos decir que entre los regidores que 
si trabajaron, sin que esto pudiera decir que 
por el lugar que nombramos sean los que más 
trabajaron, si fueron estos los que mayormente 
trabajaron y casi nos atrevemos a decir que 
fueron los únicos; por el PAN.- EDUARDO NAYA 
VIDAL, únicamente, el resto hicieron cómo si 
trabajaban pero solo estiraban la mano.

El regidor por el PRD, este siempre trabajó 
como si fuera priista, demostrando servilismo , 
fue solo un simple arrastrado lambiscón al igual 
que el del Partido Verde Ecologista, que nunca 
conocieron lo que es trabajar, por el PRI, tenemos 
a GEORGINA JIMÉNEZ PAREDES, quien estuvo 
de manera permanente recorriendo también sus 
colonias de su demarcación, implementando 
algunos programas sociales que impactaron en 
el mejor vivir de sus habitantes, en el proceso 
electoral se le cambió de su demarcación 
sencillamente porque a ella si le gusta trabajar 
y a quienes andaban con el candidato priista, 
eran puros de poses que querían hacer lo que 
se les viniera en gana, pero su trabajo está 
reconocido, ROBERTO RUIZ CRUZ, quien es 

síndico y que estuvo presentando una serie 
de demandas contra la dirigencia del SUTSEM 
para evitar el pago que exigían, sin duda quien 
le daba motor para caminar a los regidores 
priistas fue GEORGINA JIMÉNEZ, porque de 
ahí en fuera solo parásitos nos encontramos 
al igual que el resto de los regidores que solo 
cada quincena veían sus tarjetas para ver si 
se les había pagado puntualmente, problemas 
del pueblo nunca les importaron; de ahí que 
retomando el tema del regidor panista EDUARDO 
NAYA VIDAL, aun cuando de su partido se le 
pueda excluir y darle los peores calificativos, es 
de reconocerse su trabajo en bien del pueblo, 
ya que su actuar personal es precisamente 
eso personal y en eso es solo decisión de él 
saber cómo actuar, pero en el desempeño de 
sus responsabilidades fue aceptable.

DESEMPEÑO DE POLÍTICOS PARÁSITOS, 
LLEVÓ AL FRACASO AL PRI.- no hay que ser 
muy erudito en materia política y mucho menos 
al quererle hacer al SHERLOCK HOLMES, para 
querer andar investigando, quienes son quienes 
traicionaron con sus mentiras al partido y aquellos 
que por su valemadrismo y holgazanería estando 
como políticos o funcionarios no trabajaron en 
bien del pueblo y que fueron los que ocasionaron 
el enojo general de la ciudadanía el día de las 
votaciones, ni tampoco es necesario andar 
contratando para gastar o tirar el dinero en 
estrategas, asesores o consultores políticos, 
para que le digan quienes son los culpables 
cuando estos son los primero en serlo, pero 
ahora hay que hablar del desempeño de los 
regidores sobre todo del PRI, que por su total 
parasitismo, por no querer trabajar en estos 
tres años fueron los culpables de tener en el 
enojo al pueblo.

Primero porque nunca se les atendió , nunca 
se les escuchó y menos se les dio soluciones 
a sus planteamientos, pese a que muchos de 
estos fueron puestos como regidores por el 
mismo mandatario estatal por la amistad que 
mantienen, de ahí que podamos mencionar 

Siguen las grandes obras de parte 
del gobierno de la gente encabezado 
por Roberto Sandoval Castañeda, que 
a diferencia de otros mandatarios ha 
cambiado la imagen del rancho grande 
como era conocida la capital del Estado 
de Nayarit.

La noche del pasado lunes la presidenta 
del DIF en Nayarit, Ana Lilia López de 
Sandoval y la senadora Margarita Flores 
Sánchez, estuvieron en un programa de 
televisión local donde ambas mujeres, 
hablaron del importante proyecto 
relacionado Con el Centro de las Artes 
Escénicas, que será construido en la 
vieja construcción que albergara la 
Fábrica Textil de Bellavista.

La primera dama comentaba en 
ese medio de comunicación, que la 
inversión alcanza los 47 millones de 
pesos, que se invertirán en el centro 
artístico más importante de Occidente, 
para convertirlo en un icono dela cultura 
y el arte en nuestra entidad.

El 11 de Julio estuvo el director 
general del Consejo Nacional para la 
Cultura, Rafael Tovar y de Teresa, con 
el objetivo de apoyar a la entidad en 
ese importante sentido.

Lo anterior es producto a las gestiones 
realizadas por la senadora de la república 
Margarita Flores Sánchez, que desde su 
llegada al puesto de elección popular, ha 
tocado puertas para bajar recursos que 
se destinen a las grandes obras, como 
el nuevo Centro de Artes Escénicas, 
que vendrá a cambiar la vida de ese 
histórico poblado de Bellavista.

Desde hace varios trienios presidentes, 
luego gobernadores, diputados y 
luego líderes del Congreso, visitan 

las comunidades, los municipios y los 
pueblos como el caso de Bellavista, 
pero hasta el momento ninguno había 
elaborado un proyecto y menos el 
expediente técnico para la creación de 
un centro de ese tipo, sino hasta ahora, 
en que los nayaritas tienen un gobierno 
de la gente, que encabeza Roberto 
Sandoval Castañeda, quien siempre 
ha mantenido el interés en buscar el 
desarrollo de los pueblos  indígenas, 
las comunidades y la transformación 
de los municipios.

Sino mal recuerdo, en el sexenio 
del lepero Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
sorprendió a propios y extraños, que 
pretendiera darle una chaineada a la ex 
Fábrica Textil de Bellavista, pero lo más 
que pudo fue instalar una carpintería 
que se encargó de elaborar muebles 
finos, changarro que nada dejó a las 
familias de ese histórico lugar.

Ojalá, que con la llegada al gobierno 
capitalino de un gobierno ajeno al Partido 
Revolucionario Institucional PRI, no 
se vayan a detener los proyectos que 
están contemplados para el municipio 
de Tepic, pues sería como retrasar lo 
avanzado hasta el momento, en que 
se han construido Bulevares, caminos 
y  la reconstrucción de importantes 
centro de reunión.

Mientras tanto la ciudadanía sigue 
aplaudiendo el trabajo del gobierno 
de Roberto Sandoval Castañeda, que 
a diferencia de sus antecesores sigue 
cumpliendo a su gente, como lo hiciera 
en uno de los rubros más importantes, 
que tiene que ver con la seguridad que 
regresó al Estado, desde los primeros 
meses de iniciado el sexenio de la 
gente.

entre estos malagradecidos inservibles que 
nunca supieron o aprendieron a trabajar por 
el bienestar del pueblo a los regidores priistas 
como son; SULMA ALTAMIRANO ESTRADA, 
quién presumía en todo momento de la gran 
amistad con el gobernador quien decía ella la 
haría funcionaria de primer nivel, ENRIQUE 
CAMARENA, personaje oscuro porque nunca 
se le pudo ver ni siquiera hablar ya que para 
eso era guevón, PASCUAL MIRAMONTES, otro 
holgazán que solo pensaba en como joder a los 
cañeros para amasar fortuna, MARIO ISIORDIA 
RODRÍGUEZ, un borrachín de esquina que ni 
siquiera tuvo la decencia de dar las gracias a los 
habitantes de su demarcación por haberlo hecho 
regidor, nunca trabajó ni para su demarcación 
y mucho menos para el pueblo, se las daba de 
padrotillo acosando a las secretarias, ya del 
resto podemos decir que ni para escribirles 

sus holgazanerías son merecedores.

ESPADAZO.- se lo lleva el diputado 
ALEJANDRO GALVÁN ARAIZA, quien sigue 
soñando y estando obsesionado en ser funcionario 
de alto nivel en esta administración del gobernador 
de la gente, por lo que arrastrándose como 
animal de esos conocidos como “babosos”, 
sigue embrocándose y agachándose sin que 
nadie le diga que se quite los calzones, ya que 
se desvive alabando al mandatario y sacando 
toda su ponzoña contra la oposición, queriendo 
con ello, que el ejecutivo lo vea y lo premie con 
un puesto de primer nivel en su gobierno, lo que 
si le podemos decir a GALVÁN, es que no le 
darán ni el puesto de barrendero de la esquina 
de México y Lerdo, porque la dejaría totalmente 
sucia, así que mejor muestre dignidad por quien 
le dio fortuna y lo hizo diputado. 

¡¡El gobierno transforma la fábrica de Bellavista!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Esta administración no pagará los 140 mdp que 
se les debe a los sindicalizados: Roberto Ruiz 

*Que se olviden los trabajadores  

*Se acabó el dinero en esta administración

* Román González Momita y Manuel Salinas Solís votaron en respaldo al fallo absolutorio, 
mientras que Oscar Saúl Cortés emitió un voto particular, en contra.

* Entonces sigue impune el asesinato de Mireya Sosa Torres, funcionaria del Tecnológico de Tepic.

Por Oscar Verdín Camacho

Con dos votos a favor y uno en 
contra, magistrados de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) 
confirmaron en segunda instancia la 
absolución del maestro de matemáticas 
José Eliut Pérez Ponce, acusado hace 
tres años del asesinato de su esposa 
Mireya Sosa Torres, entonces jefa del 
departamento de Recursos Humanos 
del Instituto Tecnológico de Tepic.

José Eliut se encuentra en libertad 
desde el tres de mayo del 2013, cuando 
el Juzgado Tercero Penal de Tepic 
decretó su absolución.

En segunda instancia, los magistrados 
Román Carlos González Momita y 
Manuel Salinas Solís votaron a favor 
de confirmar la sentencia absolutoria, 
en tanto que el magistrado Oscar 
Saúl Cortés Jáuregui emitió un voto 
particular puesto que, en su opinión, 
sí hay elementos para presumir la 
responsabilidad de Pérez Ponce en 
el citado homicidio.

Cuestionados por separado después 
del mediodía de este martes, González 
Momita y Cortés Jáuregui hablaron del 
tema con este reportero.

Para el primero de ellos, los agravios 
que presentó el agente del Ministerio 
Público –durante el recurso de apelación, 
tras el fallo del Juzgado Tercero Penal- 
fueron deficientes, por lo que la Sala 
Penal está impedida por ley para 
subsanarlos. 

Agregó que los citados agravios 
no mostraron razonamientos precisos 
para contrarrestar los argumentos del 
juez de origen.

González Momita recordó que 
los magistrados, por ley únicamente 

pueden subsanar las deficiencias en 
los agravios de los acusados, pero no 
los del agente del Ministerio Público. 
Es decir, insistió, la Sala no podía ir 
más allá de lo plasmado por el agente 
ministerial. 

Por su parte, el magistrado Oscar 
Saúl Cortés Jáuregui explicó que su 
voto particular, contrario al sentido del 
de González Momita y Salinas Solís, fue 
porque considera que hay elementos 
para acreditar la responsabilidad de 
Pérez Ponce.

“Emití un voto particular y lo hice 
con mis convicciones. A lo mejor me 
equivoco, pero actúo de buena fe y 
eso me deja satisfecho”.

Cortés Jáuregui señaló haberse 
ajustado a los agravios que presentó 
el agente del Ministerio Público, porque 
no podía ir más allá, aunque consideró 
que hubieran estado más fortalecidos 
si se añade la declaración ministerial 
de un directivo del Tecnológico de 
Tepic, que describió un ambiente 
pesado para Mireya Sosa, exhibida con 
frecuencia por su esposo, insultándola 
en público.

Ambos magistrados coincidieron que 
el fallo de segunda instancia aún no está 
firme y podría ser presentado un amparo 
directo ante un Tribunal Colegiado, pero 
ya no por un Ministerio Público, sino 

que, en todo caso deberán formularlo 
familiares de la ahora occisa.

*
Mireya Sosa fue encontrada muerta 

el 13 de mayo del 2011, en el interior 
de su domicilio en calle Rosamorada 
de la colonia Morelos. 

Su propio esposo –maestro de 
matemáticas y encargado del aula de 
computación en la secundaria Luis 
Castillo Ledón, en Xalisco- fue quien 
llamó al número de emergencias 066. 
Habría dicho que al regresar del trabajo 
encontró el cadáver. Presentaba heridas 
cortantes.

Posteriormente, al ejercitar acción 
penal, la entonces Procuraduría General 
de Justicia (PGJ) consideró que Pérez 
Ponce había alterado la escena del 
crimen –limpiando la sangre, moviendo 
el cadáver- y que luego se dirigió a 
su centro de trabajo en Xalisco para 
intentar tener una coartada.  

Cuando el acusado fue puesto 
a disposición del Juzgado Tercero, 
emitió una declaración por escrito en 
la que afirmó ser inocente, rechazó una 
declaración ministerial y se dijo dolido 
por la muerte de su esposa.

En la referida declaración ministerial, 
en que aceptó responsabilidad, se asentó 
que dijo: “fue un rato de estupidez”.

*

Caso maestra del Tec: magistrados votan 
2 a 1 y confirman absolución del esposo

Protestará SUTSEM 
porque los empleados no 

recibieron su quincena
Por Rafael González Castillo 

Por  la falta de dinero este 
martes los empleados basificados 
y de confianza  del Ayuntamiento 
de Tepic no pudieron cobrar su 
quincena. Los  afectados son arriba 
de  tres mil 500.

Para cubrir   el adeudo se 
ocupan poco más de 10 millones 
de pesos.

El salario de los sindicalizados 
será reclamado por la mañana  
de este miércoles  a través de 
una  manifestación de  quienes 
integran la dirigencia del gremio 
de la burocracia  que encabeza 
Águeda Galicia Jiménez y en caso 
de que no haya respuesta favorable 
las bases del SUTSEM harán una 

marcha  de la Hermana Agua a la 
alcaldía  capitalina. La protesta la 
planean hacer los del Sindicato 
Único  de Trabajadores  al Servicio 
del Estado  y Municipios después  
de las tres de la tarde.

A los empleados de la alcaldía  
capitalina no se les pudo pagar la 
quincena porque al Ayuntamiento le  
descontaron parte  de  los préstamos  
que recibió en los últimos meses 
para cubrir parte  de los adeudos 
que se tiene  con los  asalariados, 
aseguran los  afectados.

Al  igual que los  sindicalizados 
los integrantes  del cabildo, los 
funcionarios y los de lista de raya 
no pudieron cobrar su cheque por 
la falta de fondos, se informa en 
la alcaldía de Tepic.

Tal como lo asentaron los magistrados 
González Momita y Cortés Jáuregui, 
la sentencia de la Sala Penal no está 
firme y podría ser combatida por 
familiares de Mireya Sosa a través 
de un amparo, que sería la tercera y 

última instancia.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al robo 
de notas)

Por: Martín 
García Bañuelos 

Tepic.- “Referente 
al recurso que se 
tiene que pagar y que 
son alrededor de 140 
millones de pesos, 
en días pasados en 
el Cabildo se nos dio 
la encomienda de que 
presentáramos una 
demanda referente al pacto laboral 
que se tiene con los trabajadores 
sindicalizados, por lo que hasta el día 
de hoy este ayuntamiento no tiene 
ningún mandato de alguna autoridad 

donde nos obligue hacer 
el pago de ese recurso 
y porque no tenemos ni 
un convenio firmado”, 
así lo dio a conocer en 
entrevista el Síndico 
de Tepic, Roberto Ruiz 
Cruz. 

Por lo que señaló, 
“por  lo  con t ra r io 
noso t ros  l o  que 
estamos buscando es 

precisamente resguardar el patrimonio 
de los ciudadanos del municipio de Tepic, 
ver que tengan todos los servicios, ya 
que también es muy importante desde 
luego reconocer el pacto laboral que 

hay con los trabajadores sindicalizados, 
pero no vamos a descuidar la cobija, 
y lo que queremos es que alcance 
para todos”. 

“Por lo pronto estamos esperando 
que termine nuestro mandato municipal 
y sobre ello ya se tomarán las acciones 
necesarias para buscar como cubrir 

esa deuda si es que se pudiera, ya 
que esta institución es de relevos y 
el trigésimo noveno ayuntamiento, 
concluye como todos saben el mes de 
Septiembre y no sabemos si este fallo 
se emita antes o después del cierre de 
nuestra administración”.

 Para finalizar, dijo el entrevistado, 

“hemos cumplido con las obligaciones 
del ayuntamiento anterior, lo que 
está estipulado en las cuentas pues 
va a quedar derivado en la próxima 
administración del municipio de Tepic, 
ya que en cuestión de las finanzas 
siempre con batallas pero hemos salido 
adelante con préstamos aquí y allá para 
pagarles a los trabajadores. 
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Capacidad hotelera a reventar 
por vacaciones: Rodrigo Pérez 

4

*Se espera un flujo de 500 mil turistas cuya derrama 
económica será de los más de 150 millones de pesos, 
todo listo para recibirlos con los brazos abiertos, dijo 

el Secretario de Turismo

Por Rafael Ríos 

TEPIC.- El presidente 
municipal electo de Tepic, 
Polo Domínguez externó 
su preocupación por los 
trabajadores de base y de 
confianza por no recibir el día 
de ayer el pago de su quincena, 
y no es para menos, ya que 
este sueldo que reciben es 
para darle el sustento a las 
familias,  sin embargo por 
primera vez en mucho tiempo 
no se paga casi a nadie 
su quincena, el pretexto es 
porque les rebajaron parte de 
los adeudos que tienen por 
concepto de préstamos que 
en últimas fechas estaban 
haciendo para poder pagar 
al SUTSEM. 

Por esa razón el presidente 
electo en su cuenta de Facebook 
señaló lo siguiente:

Lamento enterarme esta 
noche que una vez más los 
graves problemas financieros 
por los que atraviesa el 
municipio de Tepic, han 
provocado un nuevo retraso en 

el pago de su quincena a la base 
trabajadora, lo que sin duda 
impacta preocupantemente 
en la economía de miles de 
familias tepicenses.

Mi solidaridad total con los 
trabajadores del municipio, a 
quienes les reitero por este 
medio mi compromiso de que 
durante los próximos tres 
años, será una prioridad de 
mi gobierno velar siempre 
por la tranquilidad de sus 
familias garantizándoles el 
pago puntual de su salario.

Así se encuentra en este 
momento la administración 
del “Toro” y cada día más 
va en picada, ¿quienes son 
los culpables de esta crisis 
financiera?, pues los que 
se han dedicado a rasguñar 
las cajas de dinero, sin que 
nadie diga nada, veremos en 
qué termina todo este asunto 
de las finanzas, porque el 
gobierno estatal no creemos 
que lo saque del atolladero al 
“Toro” los días que le quedan 
como presidente.  

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En esta ocasión como en 
años anteriores, en la UAN habrá casi 
el 50 por ciento de solicitantes que 
no podrán alcanzar un espacio para 
estudiar una carrera universitaria en la 
UAN por falta de infraestructura y en 
parte se debe a que los ayuntamientos 
no enteran el 12 por ciento que los 
nayaritas aportan para que su hijos 
puedan continuar con sus estudios 
superiores.

Así lo informó el dirigente de la 
Federación de Estudiantes de la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
Angel Aldrete Lamas, añadiendo que 
será el 17 del presente mes cuando 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) publique la lista oficial de los 
jóvenes aceptados en alguna de las 
carreras que se ofertan en la máxima 
casa de estudios.

El presidente de la Federación 
de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), 
invitó a todos aquellos jóvenes que 
realizaron examen de admisión a que 
no se desesperen “y estén atentos a la 
publicación de es esa lista, ya que de 
ello dependerá la cantidad de nuevos 
ingresos, pero también se podrán 
conocer otras formas para conseguir 
un ingreso, porque nosotros buscamos 
apoyar con diversos programas, que 

los mejores estudiantes de educación 
media superior, puedan tener acceso a 
estudiar una carrera universitaria”.

En lo que respecta al programa de 
apoyo adicional de la FEUAN, misma 
que tiene el objetivo de acomodar 
algunos jóvenes que no fueron 
aceptados por falta de infraestructura, 
no porque sean malos estudiantes, 
empezará hasta regresando de 
vacaciones de verano, ya que la 
Universidad haya emitido las listas 
oficiales de los aceptados, por lo 
tanto recomendó a estar atentos al 
programa que abrirá La Federación, 
pues quienes no lograron entrar al 
primer intento, pueden hacerlo al 
segundo.

De igual manera advirtió a los 
muchachos que no aparecen en el 
listado, que no se dejen engañar, 

pues en la mayoría de los casos de 
intento de fraude es en relación con 
pedir dinero para supuestamente se 
les asegure su ingreso “especialmente 
a las carreras donde se saturan los 
grupos y donde normalmente la 
juventud quiere ingresar, como es el 
caso de medicina y derecho que son 
de las más solicitadas y de las más 
difícil para poder acceder, puesto que 
las solicitudes son demasiadas y los 
espacios muy pocos”.

Para concluir Ángel Aldrete Lamas 
añadió que como cada año, alrededor 
del 50 por ciento de los jóvenes no 
podrán ser aceptados, porque no 
se les puede decir “rechazados”, 
ya que eso sería en caso de no 
pasar algún examen, pero en estos 
casos se necesita que obtengan 
una cantidad de puntos y aún así, 
hay quienes cubriendo ese puntaje, 
no obtienen un espacio porque son 
muchos los que tienen los mismos 
números, ya que no hay suficientes 
espacios para todos, lo que se debe 
a la falta de infraestructura y por 
ello hacemos un llamado a todos 
los alcaldes para que se pongan al 
corriente con los recursos que captan 
y que son del Patronato de la UAN, 
afortunadamente gracias al apoyo 
del gobernador Roberto Sandoval 
ya no habrá pretexto para que los 
presidentes municipales paguen el 
12 por ciento a la UAN”, finalizó.

Por: MARIO LUNA

El Secretario de Turismo 
en la entidad, Raúl Rodrigo 
Pérez Hernández, informó 
que se tiene reporte de que 

la capacidad hotelera 
en la entidad, está en 
más del 90 por ciento 
de su totalidad, lo que 
representa que este 
periodo vacacional de 
verano será de gran éxito 
para los prestadores 
de servicios, por la 
derrama económica 
que se reflejará.

Se tiene un estimado que 
para este periodo vacacional 
estén visitando a Nayarit, 
alrededor de 500 mil turistas, 

tanto locales como extranjeros, 
lo que representará una derrama 
económica de aproximadamente 
más de los 150 millones de 
pesos.

Los lugares que serán 
mayormente visitados por estos 
turistas, serán los destinos 
de sol y mar, por lo que el 
gobierno de la gente, ya tiene 
implementado una serie de 
operativos de seguridad e 
información para los turistas y 
no tengan problema alguno en 
su tránsito por las carreteras 

vNo habrá pretexto para que Ayuntamientos 
paguen el 12% a la UAN: Angel Aldrete 

Lamenta Polo Domínguez que 
trabajadores del Ayuntamiento de 

Tepic no hayan recibido su quincena 

de la entidad.

Por ello dijo Rodrigo Pérez, 
que Alas de la Gente, los 
Ángeles Verdes, las distintas 
corporaciones de seguridad, 
están ya trabajando por dar 
seguridad integral para que 
este periodo vacacional sea 
de felicidad y placer.

Indudablemente que las 
carreteras que van a estos 
destinos de playa serán los 

más vigilados, así como en 
las mismas playas en donde la 
Marina, Protección Civil, Policía 
Nayarit, estarán resguardando 
orden y la tranquilidad de los 
visitantes.

 En otro orden de ideas, el 
Secretario de Turismo en el 
estado, Rodrigo Pérez, adelantó 
sobre los preparativos para la 
Feria de Nayarit en la unión 
americana durante los días 8 
al 10 de agosto.
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Fueron entregadas las 
Constancias de Validez a los 
Diputados por los principios 
de  Mayor ía  Re la t i va  y  
Representación Proporcional 
o Plurinominales, luego de hacer 
el cómputo correspondiente 
y revisar las listas otorgadas 
por cada uno de los Partidos 
Políticos y la Coalición Por el 
Bien de Nayarit, esto dentro 
de la Décima Sesión Ordinaria 
del Consejo Local Electoral, 
dio a conocer el licenciado 
Sergio López Zúñiga, Consejero 
Presidente del Instituto Estatal 
Electoral.

“Una vez entregadas las 
Constancias de Mayoría Relativa 
se asignan las Diputaciones de 
Representación Proporcional 
para posteriormente entregar las 
Constancias de Validez a los 12 

Diputados; después de esto, los 
Partidos Políticos tienen 4 días 
para impugnar, el plazo vence 
el próximo viernes 18 de julio”, 
señaló López Zúñiga.

De esta manera, la Coalición 
por el Bien de Nayarit obtuvo 
14 Diputaciones de Mayoría 
Relativa, cuyos Propietarios son: 
Distrito II Jorge Humberto Segura 
López; III: Jassive Patricia Durán 
Maciel; V: Gianni Raúl Ramírez 
Ocampo;  VI: Jasmine María 
Bugarín Rodríguez; VII: Carlos 
Rafael Carrillo Rodríguez;VIII: 
Francisco Javier  Monroy 
Ibarra;IX: Candy Anisoara Yescas 
Blancas; X: Any Marylú Porras 
Baylón; XI: Benigno Ramírez 
Espinoza;XIII: Francisco Javier 
Jacobo Cambero;XIV: Héctor 
Javier Santana García;XV: María 
Angélica Sánchez Cervantes;XVI: 

María Isidra Vargas López y 
XVIII: Martín González Cosío); 
2 el Partido Acción Nacional: 
Distrito I: Martha María Rodríguez 
Domínguez, y Ivideliza Reyes 
Hernández, y 2 más el Partido 
de la Revolución Democrática: 
Distritos XII Edy Omar Trujillo 
López, y XVII José Ángel Martínez 
Inurriaga.

“En el caso de las Diputaciones 
de Representación Proporcional 
la Constitución marca una a los 
Partidos Políticos que obtengan el 
1. 5 por ciento de la votación, en 
esta ocasión fueron 5 los casos; 
por cociente y asignaciones y 
resto mayor, les corresponden 
3 a la Coalición Por el Bien de 
Nayarit, 2 al PAN, una al PRD, 
una al Partido del Trabajo y una  a 
Movimiento Ciudadano”, sostuvo 
el Consejero Presidente.

La lista de los Diputados de 
Representación Proporcional 
asignados recae en: Alfredo 
Zmery De Alba (Coalición Por 
el Bien de Nayarit); Ximena 
Pereida Zamora (PT); Jaime 
Cervantes Rivera (PT); Javier 
Hiram Mercado Zamora (PAN); 
José Ramón Cambero Pérez 
(PAN); Luis Alberto Salinas Cruz 
(Coalición Por el Bien de Nayarit); 
Manuel Bernardo Carbonell 
Ortega (Movimiento Ciudadano); 
María Felícitas Parra Becerra 
(PAN); Michelle Arandine Barrón 
Vivanco (Coalición Por el Bien 
de Nayarit); Miguel Pavel Jarero 
Velázquez (PRD); Sofía Bautista 
Zambrano (Coalición Por el Bien 
de Nayarit) y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez (PRD).

Finalmente, agregó que 
en 13 Consejos Municipales 

Electorales se presentaron 
impugnaciones por los resultados 
en cuanto a Presidentes 
Municipales y Síndicos y algunas 
Demarcaciones, mismas que 
habrá de resolver la Sala 
Constitucional Electoral del 
Poder Judicial del Estado, y en 
caso de que la sentencia no les 
favorezca, pueden acudir ante 
la Sala Regional del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de 
la Federación.

Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.-“En productiva reunión y con 
la finalidad de intercambiar impresiones 
y conocer de viva voz del actual 
alcalde de Tepic, Héctor González 
Curiel, platicamos él y yo para saber 
el estado que guardan las finanzas del 

ayuntamiento y la operatividad del 
mismo entre otros puntos torales 
que tocamos”, así lo manifestó en 
entrevista con diversos medios de 
comunicación el alcalde electo de 
Tepic, Leopoldo (Polo) Domínguez 
González. 

Abundó el entrevistado, que 
mañana jueves de nueva cuenta se 
reunirá con González Curiel para 
seguir teniendo conocimiento pleno 
de cómo recibirá la administración y 
eso se lo agradezco dijo, al Presidente 
Municipal de Tepic, porque en base a 
ello habremos de tomar las medidas 

necesarias para elaborar un eficiente 
Plan de Gobierno Municipal, para 
poder brindarle mejores servicios 
y atención al pueblo en el próximo 
ayuntamiento. 

Al cuestionar a Polo Domínguez, sobre 
el adeudo de 140 millones de pesos 
que tiene el actual ayuntamiento con el 
SUTESEM, deuda que seguramente le 
será heredada, contestó que también 
conversará con la lideresa estatal, 
Águeda Galicia Jiménez sobre ese 
problema financiero para que sea por 
medio del diálogo y la concertación 
como ambos tomarán los acuerdos 

y las medidas necesarias para 
subsanarlo. 

Por último dijo, Polo Domínguez, 
que ya quedó atrás la efervescencia 
política de las campañas, ahora se 
trata de construir en unidad el bienestar 
social y político de la capital, “por lo 
que tendré que trabajar conjuntamente 
con el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda para sacar 
adelante el desarrollo del municipio, ya 
que los tepicences están demandando 
más y mejores servicios para elevar 
su calidad de vida, y unidas las tres 
esferas de gobierno vamos a lograr 
la transformación de Tepic.  

20 impugnaciones se han recibido de diferentes 
elecciones en 13 municipios: López Zúñiga

Mañana me reuniré nuevamente con el “Toro” para 
ver la problemática de deuda: Polo Domínguez
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Varios motociclistas han resultado con graves lesiones 
por no portar casco protector: Francisco Salazar

Política6

Por: MARIO LUNA

El presidente municipal 
de Tepic, Héctor González 
Curiel, mencionó que él junto 
con su equipo de trabajo, 
continuarán trabajando hasta 
el último momento de su 
mandato, ya que los trabajos 
de beneficio al pueblo no 
se pueden ni se permitirán 
que se paralicen, sino todo 
lo contrario, se tendrán que 
redoblar esfuerzos para 
poder alcanzar las metas 
trazadas.

Señaló que pese a que 
se está en un periodo de 
entrega-recepción para la 
administración entrante, esto 
no es impedimento para 
continuar trabajando, por 
lo que los esfuerzos para 
dar atención y solución a la 
serie de reclamos sociales y 
deficiencias que se tengan en 
el municipio, tendrán que ser 
atendidas y superadas en lo 
máximo.

Y aunque reconoció que 
el factor económico ha sido 
el principal obstáculo para 

poder avanzar, esto no ha 
sido preponderante para 
ejecutar obra, ya que en 
estos tres años, el ejercicio 
de ejecución de obra fue 
permanente.

Se avanzó mucho en la 
solución de los problemas, 
pero desgraciadamente siguen 
algunos problemas, mucho 
de los cuales, se requieren 
años y no solo un trienio 
para resolverlos, aunado a 
ello, se necesitan recursos 
que van más allá de lo que 
es el presupuesto ejercido, 
pero que indudablemente con 
imaginación es como se ha 
podido venir trabajando.

Héctor González Curiel, 
añadió que su compromiso 
terminará hasta el último 
segundo de su mandato, por 
lo que en ese sentido seguirá 
trabajando a marchas forzadas 
por resolver cada uno de los 
problemas que enfrenta el 
pueblo, así como también los 
propios trabajadores, que son 
la fortaleza del funcionamiento 
de esta administración.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic .-El pasado viernes 11 
de julio, el candidato electo a la 
presidencia municipal de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, (Layín) 
recibió del consejo municipal electoral 
la Constancia de Mayoría,  que lo 
acredita como el nuevo presidente 
municipal electo de este municipio  
con un total de 10,522 votos. para  
el periodo 2014 – 2017 esto gracias 
al apoyo y la confianza que el pueblo 
sanblasense demostró depositando el 
voto que avala el triunfo contundente 
de Layín como nuevo alcalde electo 
del municipio de San Blas.

Layin reiteró que piensa festejar su 
cumpleaños en su natal Huaristemba 
con la banda de El Recodo y expresó 
que para su toma de posesión 
también tiene previsto contratar 
al cantante que el pueblo de San 
Blas le pida porque es una fiesta 
del pueblo  y gracias a la gente a 
todos, porque todos somos amigos 
es que vuelvo a tener la oportunidad 
de servirles,  lo que pasa es que el 
triunfo siempre creo que debe de ser 
por el comportamiento de uno y del 
trabajo y aparte creo que no fui un 
mal alcalde la otra vez, porque en 
San Blas no había repetido nadie, 
siempre los que se han dado baños de 
pureza, los que se comen el mundo, 
los sabelotodo han tronado y yo 
gracias a Dios y al pueblo repetí color.                                                                                                         
Ramírez Villanueva, señaló que las 

candidaturas independientes permiten 
que haya democracia en México para 
toda la gente que siempre ha querido 
jugar en una contienda electoral pero 
que no tienen jefes políticos y hasta 
hacen cola pero nunca pueden, sin 
embargo, con estas modificaciones a 
la ley, que permite a los candidatos sin 
partidos participar, va haber esperanza 
para muchos y de plano, sin no les 
hacen casos en los partidos políticos, 
pueden jugársela y ganar y para 
muestra aquí está su amigo Layín.                                                                               
Al ser cuestionado respecto a su 
relación con los trabajadores, el 
alcalde electo de San Blas, respondió 
que no realizará despido de personal 
y respetará los derechos de los 
trabajadores sindicalizados además 
de comprometerse a trabajar para 
sacar del atraso que vive la gente 
de nuestro municipio con el trabajo 
y el respaldo del Cabildo, y aunque  
sólo ganaron dos regidurías más la 
sindicatura  eso no me quita el sueño 
porque me adapto con todos en un 
ratito y no tengo problemas con nadie,  
mi intención es seguir igual, porque 
soy gente de pueblo  y palabra.           

  Layín agradeció a los Sanblasenses 
su confianza y su apoyo a todos  los 
ejidos, pueblos y la cabecera municipal, 
señaló que recorrerá de nueva cuenta 
todo el municipio para dar las gracias 
personalmente por el gran apoyo 
recibido, diciendo también que la 
contienda electoral ya pasó y que a 
partir del 17 de septiembre gobernará 

sin distinción de colores ni partidos, 
dijo también que todos los que lo 
traicionaron están perdonados, que 
cumplirá sus promesas de campaña 
y que elegirá a los mejores hombres 
y a las mejores mujeres para formar 
su gabinete para sacar a nuestro 
municipio adelante.  

Agregó -en la presidencia municipal, 
tal como lo prometí en campaña, 
habrá  puros sanblasenses, que sean 
personas preparadas, profesionistas 
hijos de campesinos ganaderos y 
pescadores pura gente de nuestro 
municipio, porque quiero que en la 
presidencia haya la mejor atención 
y sensibilidad para la gente, que 
sea atendida como se merece, pero 
sobre todo que haya respuestas a sus 
problemas, demandas y necesidades, 
para eso vamos a trabajar.-

Ramírez Villanueva,  aseguró-  hay 
muchos y buenos proyectos para San 
Blas y sus habitantes,  estoy muy 
agradecido con Dios y los sanblasenses 
que volvieron a confiar en mí. En mi 
administración trabajaré de la mano 
con mi amigo Roberto Sandoval 
gobernador de los nayaritas y con el 
presidente de los mexicanos Enrique 
Peña Nieto.-concluyó

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Desde el pasado fin 
de semana, me han estado 

reportando múltiples accidentes 
donde los más perjudicados 
han sido los motociclistas, 
las causas han sido diversas, 
pero lo lamentable es que casi 
ninguno de los lesionados portan 
su casco protector y ahí están 
los resultados”, así lo manifestó 
para este medio, el Director 
de la Policía Vial, Francisco 
Alfonso Salazar Velasco.

Subrayó el funcionario, que 
debido al temporal de lluvias 
el piso se encuentra resbaloso 
y aunado a la velocidad que 
imprimen los motociclistas en 
calles y avenidas, esas son 
la causa de que se generen 

a diario accidentes que se 
podrían evitar si los motociclistas 
condujeran con precaución y 
respetaran los señalamientos 
de tránsito.

Y abundó, “tenemos algunos 
meses asignando agentes viales 
en los cruces de importantes 
calles de la ciudad, y en la 
avenida México y Victoria 
se cerró la circulación por 
la reparación e introducción 
de los servicios básicos y la 
construcción de la loza de 
concreto en esa importante 
vialidad, por lo que en unos días 
más se abrirá por completo la 
avenida en favor de los autos 

vNo se paralizará la obra 
hasta el último día de mi 
mandato: Toro González 

Ni los que se daban baños de 
pureza han logrado repetir en 

San Blas como presidente: Layín

y el tráfico pesado”.

Salazar Velazco dijo, que 
debido a la reparación de 
calles en el Centro Histórico 
de Tepic, el tránsito vehicular 
se veía lento, afortunadamente 
las obras están concluidas y 
la circulación vial ha vuelto a 
la normalidad, solo queda un 
tramo que reparar en la calle 
Puebla y la avenida Victoria, 
pero al parecer en unos días 
más ya estará funcionando en 

su totalidad.

Para finalizar la entrevista, 
el titular de la Policía Vial de 
Tepic, Francisco Alfonso Salazar 
Velazco, por este conducto 
recomienda a los motociclistas 
ponerse el casco protector, 
para que al momento de sufrir 
un accidente no sufran de 
lesiones graves en la cabeza 
y además, que no suban más 
de dos personas en la moto 
por seguridad.        
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Significativos resultados en materia de seguridad  
obtiene la Fiscalía General del Estado.
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Agroparques fortalecen al campo 
nayarita: Roberto Sandoval 

Se encuentra listo el Plan Maestro 
Conceptual para la construcción de 
los dos agroparques, que en base a la 
producción y procesamiento, darán valor 
agregado de los productos del campo, 
así lo manifestó el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval Castañeda 
luego de que investigadores holandeses 
entregarán el también denominado 
Clúster Alimentario Metropolitano de 
Nayarit.

En reunión con los investigadores 
de la Universidad de Universidad de 
Wageningen, Holanda, encabezados 
por Peter Smeets, el mandatario estatal 
destacó la importancia de contar con el 
proyecto donde se encuentran plasmados 
los estudios geográficos, de logística, 
factibilidad, de suelo entre otros. 

 “Ya tenemos más de un año y medio 
trabajando con este plan maestro del tema 
del Clúster Alimentario Metropolitano 
para Nayarit, los agroparques, para 
poder darle valor agregado a nuestro 
sector primario que es el campo, 
tenemos ya la gran necesidad de que a 
nuestros campesinos le vaya muy bien, 
México ocupa alimento, Nayarit tiene 
suficiente agua y este plan maestro 
hoy ya es una realidad”, manifestó el 
jefe del Ejecutivo. 

Los investigadores holandeses 
reconocieron el interés del mandatario 

nayarita por innovar en el sector 
agropecuario, al fin de reorganizarlo 
con una red agrologística con apoyo 
físico, económico y científico; el objetivo 
del Clúster es asegurar una producción 
sustentable en el largo plazo en 
términos de precios y aseguramiento 
de productos saludables y en cantidad 
suficiente para la población. 

“Es un logro del Gobierno de la 
Gente, gracias al Presidente Enrique 
Peña Nieto; y que el día de hoy la 
Universidad de Holanda viene a entregar 
sin costo para el municipio ni para el 
estado; esto es para nosotros el darle 
valor agregado al gran esfuerzo y el 
trabajo que se va hacer en el Canal 
Centenario de los cuales estamos a 
días de iniciar, pero es un trabajo que 
se ha hecho con mucho esfuerzo, con 
mucha dedicación y que el día de hoy 
ya es un plan maestro formal para iniciar 
pronto los agroparques”. 

Como parte de su incansable 
gestión, el Gobernador de la Gente 
estuvo anteriormente en Holanda, para 
analizar la factibilidad de la instalación 
de los dos agroparques aunado al 
Canal Centenario, ambos proyectos 
activarán la economía, fomentarán el 
empleo y  mejorarán el desarrollo y las 
condiciones de vida de los productores 
nayaritas.

Con resultados claros y contundentes la 
Fiscalía General del Estado continúa rindiendo 
buenas cuentas a los NAYARITAS que habitan 
en los veinte municipios de la entidad, por lo 
cual, resulta notorio observar que todos los días 
en las colonias, barrios y ejidos, niños, jóvenes 
y adultos, hombres y mujeres, pueden salir a 
la calle para disfrutar de la tranquilidad y la 
calma que la Policía Nayarit mediante eficaces 
operativos de seguridad, ofrece para que en 
todo el estado la población pueda dedicarse a 
las actividades productivas y recreativas, lo que 
definitivamente sigue representando el logro más 
importante que la actual administración estatal 
puede presumir y que además es avalado por 
propios y extraños. 

Pero lo que sin duda es un hecho, es que el 
mantener la seguridad en el estado no es tarea 
fácil, así lo reconoció el ejecutivo estatal ante la 
comunidad universitaria, ya que esto es algo que 
todos los días se debe lograr combatiendo a las 
organizaciones criminales que de la noche a la 
mañana surgen como por arte de magia, pero que 
permanecen ocultas en la clandestinidad esperando 
el momento preciso para poder atacar. Pero en 
respuesta a todas las bandas de hampones, que 

son unos verdaderos profesionales del delito, el 
Fiscal General del Estado asegura con voz firme 
que la guardia no se baja y se mantienen en 
alerta permanente para atacar y desarticular a 
los grupos criminales que lo único que pretenden 
es alterar la tranquilidad y la calma que respiran 
los NAYARITAS, algo que ningún elemento de 
la Policía Nayarit podrá permitir aún a costa de 
sus vidas, así lo ha manifestado en repetidas  
ocasiones el propio Fiscal General del Estado, 
quien por su trabajo comprometido con las 
familias NAYARITAS se ha ganado el respeto y 
aprecio de todos los sectores de la población que 
lo consideran el mejor funcionario de la actual 
administración. 

Y los números no mienten, ya que de acuerdo a 
estadísticas, en el 2012 se cometieron 299 robos 
en Casa-Habitación, los cuales fueron denunciados 
por los afectados, pero para el 2014 esta cifra 
se redujo en un 70% por ciento debido a que 
solo se presentaron 87 casos de esta clase de 
robos denunciados ante el Ministerio Público, lo 
que representa una reducción considerable todo 
ello gracias al plan de seguridad que impulsa 
el gobierno del estado. En el mismo sentido el 
Ministerio Publico reporta una reducción del 92% 
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por ciento en los delitos de robo de vehículos, ya 
que en el 2012 se presentaron 771 casos, contra 
56 reportados en el primer semestre del 2014. 
Aunado a esto, las cifras del Sistema Nacional 
de Seguridad Publica, indican que Nayarit ocupa 
el primer lugar a nivel nacional con el menor 
número de casos de extorción y el tercer lugar 
con menos delitos de alto impacto, lo cual son 
resultados nunca antes logrados por autoridad 
alguna en la entidad y que son prueba fehaciente 
del buen trabajo que realiza la Fiscalía General 
del Estado en el combate al crimen organizado 
en todas sus modalidades. 

Algo que se debe resaltar es que el gobierno 
del estado desde el inicio de la presente 
administración, se ha preocupado porque 
los elementos policiacos cuenten 
moderno y sofisticado armamento, 
así como de vehículos blindados, 
todo ello para que los efectivos 
de seguridad enfrenten con mayor 
superioridad bélica a las bandas 
delictivas. Además de que la XXX 
Legislatura presidida por el diputado 
Armando García Jiménez, durante la 
autorización de los presupuestos de 
egresos para seguridad, se caracterizo 
por incrementar en forma atinada 
los recursos a esta área porque así 
lo ameritaban las necesidades del 
estado para contra restar los efectos 
negativos del flagelo de la delincuencia, 
que amenazaba con desestabilizar 
al estado y que mantenía en la 
más dramática zozobra a todas las 
familias  NAYARITAS, que en todos los 
rincones del estado  pedían al unísono 
SEGURIDADDDDDDDDD. 

83% DE LOS EXTRANJEROS 
APRUEBAN LA ORGANIZACIÓN 

EN EL MUNDIAL BRASIL 2014.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Los que expresaron primero
sobre este tema sus ansias
son en efecto extranjeros,
los que viven en Extranja.
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 VERTIENTES PARA UN BUEN GOBERNAR

Opinión8

La Medalla Nayarit al Mérito Ciudadano es 
entregada por el Congreso estatal a personas 
físicas u organizaciones sociales para premiar 
relevantes servicios prestados a la humanidad, 
a la patria, al estado o a la comunidad; por 
méritos eminentes y conductas o trayectorias 
ejemplares.

En ese sentido se expresó la jefa de 
Prestaciones Económicas y Sociales del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
en Nayarit, Dora Cecilia Espinoza González, 
tras el otorgamiento de esta medalla a la 
socioalumna del Centro de Seguridad Social 
del Instituto, ya que representa un gran orgullo 
porque en el seno de este centro, se coadyuva 
para que las personas sean mejores y cuenten 
con habilidades para salir adelante.

Como parte de la destacada trayectoria de 
Gaby Anahí se encuentran la participación en 
10 Olimpiadas Especiales Nacionales, dos 
Olimpiadas internacionales: una en Shangai, 
China, en la que ganó cinco medallas; y en 
Leicester, Inglaterra logró la medalla al tercer 
lugar mundial en gimnasia artística,  y a lo largo 
de su carrera ha cosechado 33 medallas de 
oro, ocho de plata y cinco  de bronce.

Así mismo, ha obtenido los premios y 
distinciones siguientes: Mensajería Global 
por Olimpiadas Especiales (2001), Premio 
Estatal del Deporte (2004), Líder del año del 
Club de Liderazgo Internacional A. C. (2006), 
Distinción del año por Fundación de Cultura 
y Desarrollo A. C. (2007), La Lotería Nacional 
incluyó la fotografía de Gaby y otros deportistas 

de Olimpiadas Especiales México en los billetes 
del viernes 11 de julio (2008).

También recibió el premio estatal de la 
juventud edición Bicentenario (2010), le fue 
otorgada la distinción del año Fundación 
Cultura y Desarrollo A. C. por su destacada 
participación en los juegos paralímpicos en 
Londres, en donde puso en alto el nombre de 
México y Nayarit.

Actualmente, la galardonada entrena gimnasia 
artística en el Centro de Seguridad Social del 
IMSS de lunes a viernes, en donde también 
recibió capacitación en computación básica y 
avanzada, aunado a actividades de danza, baile 
deportivo y su participación destacada como 
ponente y motivadora en convenciones, foros, 
eventos deportivos, culturales y artísticos.

Por otra parte, la funcionaria señaló que en 
el Centro de Seguridad Social (CSS) del IMSS 
se pone en práctica el concepto moderno de 
la seguridad social,  se vinculan la salud con 
actividades educativas y culturales; se propicia 
la participación comunitaria en programas de 
preservación y cuidado de la salud a través 
de la enseñanza oral y escrita de orientación 
higiénica con representaciones  teatrales y el 
fomento a la práctica del deporte.

Además de las actividades deportivas, 
culturales y artísticas; el Seguro Social  a través 
de los Centros de Seguridad Social aplica a los 
asistentes el paquete PrevenIMSS de salud, a 
través de la medición de peso y talla, así como 
la orientación a los padres de familia con la 
finalidad de disminuir los índices de obesidad 
y sobrepeso en la población infantil.

Pasada la euforia de las elecciones del 
campeonato mundial de futbol, las campañas 
políticas son cosa del pasado, ahora vienen los 
tiempos de cumplir los compromisos, de acatar 
las promesas de campaña, algunos hechos 
ante notario público para ganar el voto de la 
ciudadanía, viene la hora de la verdad, de hacerle 
sentir a los votantes que él sufragio fue bien 
pensado y realizado y que en sus personas tales 
compromisos se cumplirán, los ahora presidentes 
municipales, legisladores y regidores electos de 
todos los partidos políticos habrán de demostrarle 
a la sociedad que sus necesidades son bien 
comprendidas por ellos y que a través de sus 
gestiones se les dará pronta solución, vienen 
ahora los tiempos de la realización de acciones, 
de ponerse en “forma”,  prepararse para trabajar 
y no irse de “vacaciones” esperando la hora de 
subirse a la rueda de la fortuna y de medrar con 
el presupuesto, de no subirse a la rueda de la 
prepotencia y soberbia que tanto criticaron, de ir 
buscando los mejores perfiles para los puestos y 
evitar caer en lo que criticaron, no incluir amigos, 
compadres etc., porque tales actitudes podrían 
dar al traste desde ahora a sus gobiernos lo que 
les significaría derrotas anticipadas para el 2018, 
tiempos de ir pensando en cómo atacar y resolver 
los problemas que avizoraron en sus campañas 
para plantear soluciones. En este contexto, este 
visor propone revisar y atacar a la brevedad 
entre otros rubros, la Generación de Empleos, 
Seguridad, Obra pública y Ambulantaje, ejes 
en que se deberá poner especial cuidado para 
cumplirle a la ciudadanía.

Generación de Empleos una de las propuestas 
más reiterativas de todos los candidatos pero tal 
parece que es eso, una sola y simple expresión 
hecha para agradar el oído de la gente, esta 
línea que parece no tener sustento porque no 
nos indican con claridad como lo resolverían,  
en algunas “rutas” esta cimentada en la posible 
instalación de empresas y en otras en las obras 
que el gobierno federal y estatal han promovido 
pero que su instalación sería a largo plazo, lo que 
daría al traste con dicha promesa porque no se 
generarían durante su “mandato” sino que en el 
mejor de los casos se tendría o serian cumplidas 
por otras autoridades a futuro, pero no por ellos, 
habrá que buscar nuevas alternativas para generar 
empleos mejor pagados, ahora bien,  es costumbre 
que las nuevas autoridades municipales al llegar 
despiden a personal de confianza para instalar 
a quienes los acompañaron en sus campañas 
políticas  muchas de las veces sin perfil, aquí surge 
y se desata otro inconveniente al despedir gente 
se generan litigios laborales y laudos laborales 
porque se tendrá que indemnizar al personal que 
se despide lo que de entrada generará pasivos 
a los municipios que aunado la basificación de 
personal propuestos por las autoridades salientes 
aumentan desde el  principio inconvenientes que 
arrastraran hasta el final de sus gobiernos y a 
aumentar la ya de por si la abultada deuda de 
los municipios, otra complicación la representa 

los conflictos con los sindicatos del  SUTSEM Y 
SITEM por adeudos en los pagos de sus miembros, 
asunto que deberá atenderse para trabajar en 
paz y en armonía, ¡drástico el panorama!

Seguridad.-decididamente que aquí deberán 
de haber coordinación de los municipios con 
el gobierno estatal, aquí cuentan con el apoyo 
irrestricto de Roberto Sandoval Castañeda  quien ha 
externado que trabajara junto con las autoridades 
municipales para seguir proporcionando la debida 
seguridad a los nayaritas y que sin lugar a dudas 
es uno de los rubros donde el Fiscal General de 
nuestra entidad Lic. Edgar Veytia ha cumplido 
a cabalidad siguiendo los ordenamientos del C. 
Gobernador generando excelentes resultados 
en este rubro sin duda que no habrá problema. 
¡Vamos Bien!

Obra Pública otra de las vertientes en la que 
se deberá poner atención y énfasis ya que se le 
considera uno de los rubros en la que se hacen 
y basan diversas líneas de comentarios a favor o 
en contra, a favor porque  es un coadyuvante para 
el desarrollo de toda entidad, en contra porque 
según diversas expresiones constituye una manera 
donde campea la  corrupción porque se aduce 
que se beneficia a contratistas y constructoras 
de amigos y compadres por lo que no se realizan 
obras de calidad ni duración, aquí habrá que 
hacer un riguroso análisis siguiendo el refrán de 
“dime como gastas y te diré quién eres” sobre 
las sospechas de las asignaciones de obra, por 
otro lado en estricta justicia se deberá renovar y 
transformar zonas donde existe mayor pobreza, 
mejorando sus calle sus escuelas y hospitales  y 
no circuncidarse a realizar obras en determinadas 
áreas por lo que se deberá actuar con un alto 
sentido de responsabilidad, transparencia y 
coherencia para que se vean beneficiados los 
que menos tienen.

Ambulantaje, otro de los Problemas Sociales.- 
ya es tiempo de erradicar ese mal, los centros de 
las ciudades deben estar “limpios” de estos 
personajes que algunos políticos lo ven como 
un capital político pero que no constituyen tal 
cosa, es cierto que quienes invaden banquetas, 
camellones y la vía pública en general buscan el 
sustento pero en su accionar afectan a terceras 
personas lo que constituye un delito porque dañan 
la imagen urbana y la salud de los ciudadanos 
y muchas de las veces expenden productos de 
procedencia extranjera, luego pues, se hace 
necesario buscar nuevas y mejores alternativas 
para proporcionar justicia al comercio formal, se 
deberán buscar nuevos espacios respetando 
los reglamentos, privilegiar el dialogo con los 
comerciantes y reactivar mercados, que ellos 
propongan espacios donde puedan vender pero 
privilegiando la voluntad y disposición política, 
por lo demás este dilema representa  un “hoyo” 
para las finanzas municipales por el que se 
evaden cuantiosos ingresos que van a engrosar 
los bolsillos de unos cuantos incrementando 
fortunas indebidas por lo que se deberá rotar 

Recibe medalla al mérito 
ciudadano alumna del centro de 

seguridad social del IMSS Nayarit
•	 Otorgó	la	medalla	al	mérito	ciudadano	a	Gaby	Anahí	Flores	

Santos	por	su	destacada	trayectoria	

Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA

periódicamente el personal que mantiene la 
vigilancia sobre estos comerciantes.

Dichas vertientes entre otras deberán ser 
tomadas en consideración para un buen gobernar; 
sería recomendable que legisladores y regidores 
tuvieran un “debate personalizado” para dar a 
conocer su conocimientos sobre la problemática 
de sus cunas de nacimiento, ahí confirmaran 

su perfil por la cual ganaron la confianza de los 
votantes, y no estaría de más que ya resultados 
ganadores hicieran un “tour” de agradecimiento a 
la sociedad que les ha depositado su confianza. 
¡Sea Pues!

Esperemos y comentaremos… frago2009@
hotmail.com
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vDiputados logran consolidar acuerdos firmes 
en la aprobación de leyes a favor de Nayarit

9

Tepic.-El director de SIAPA Tepic, 
Yamil Misael Álvarez, informó que 
dicho organismo operativo se encuentra 
trabajando con firmeza -y en coordinación 
con la Federación y el estado-, aplicando 
el programa APAZU, para garantizar 
el reforzamiento de la infraestructura 
hidráulica de la ciudad.

Con ello ha llegado  la rehabilitación 
y adquisición de equipos de bombeo; 
desde el mes de  febrero en que inició 

el temporal de estiaje se intensificó el 
trabajo, por indicaciones del presidente 
municipal, Héctor González Curiel.

“Existen proyectos, como la introducción 
de drenaje sanitario en la colonia 
Ampliación Paraíso tercera y cuarta 
sección, y en Las Delicias, donde 
reforzaremos las zonas donde no hay 
drenaje; igualmente mejorando el servicio 
de agua en la Colonia El Ocho y Las 
Nuevas Delicias, entre otras zonas, 

Tepic.-En la Trigésima Legislatura, 
la cual preside el diputado local 
Armando García Jiménez, ha trabajado 
de manera plural, logrando acuerdos 
que se han votado en forma unánime 
a favor de los nayaritas.

Con la importante participación de 
los 30 legisladores locales, el Congreso 
del Estado de Nayarit, en su Trigésima 
Legislatura,ha resuelto diversas 
resoluciones ahora convertidas en 
Ley, de las que se destacan la Ley 
de Derechos de los Enfermos en 
Etapa Terminal, Ley para el Desarrollo 
Agrícola Sustentable, Ley de Archivo, 
Ley que crea el Consejo Estatal de 
Armonización Contable y la Ley que 
Establece las Bases y Lineamientos 
para la Delimitación Territorial del 
Estado de Nayarit.

Dar el voto afirmativo a la Ley de 
Derechos de los Enfermos en Etapa 
terminal, las diputadas y diputados 
locales reconocen, privilegian y 
respetan las decisiones que tomen 
las personas que por azares del 
destino se encuentran condenadas a 
morir a corto plazo por algún tipo de 

enfermedad incurable.

En cuanto a la Ley que 
Crea el Consejo Estatal de 
Armonización Contable; 
este instrumento jurídico se 
establece como un órgano 
de Coordinación responsable 
de la armonización de la 
contabilidad gubernamental 

de los Poderes, Organismos Autónomos 
y Municipios del Estado, encargado de 
la difusión y ampliación de las normas 
contables y lineamientos emitidos por 
el Consejo Nacional de Armonización 
Contable para transparentar  y 
armonizar la información financiera 
pública.

En lo que corresponde a la Ley de 
Archivo para el Estado de Nayarit; se 
define como un orden jurídico que 
establece un esquema de coordinación 
intergubernamental de carácter integral 
que permite garantizar la calidad y 
eficiencia organizativa de los archivos 
de todos los sujetos obligados que 
considere  el cuerpo normativo y  
conforme el patrimonio documental 
del Estado.

Una más de las leyes que la 
Trigésima Legislatura aprobó, es 
la que se aplica a favor del campo 
nayarita, es la Ley para el Desarrollo 
Agrícola Sustentable, la cual tiene 
como fin fomentar el desarrollo 
agrícola sustentable e incrementar 
su eficiencia, productividad y 

competitividad, así como para promover 
y desarrollar  la protección fitosanitaria 
de la producción, propiciar un medio 
ambiente adecuado y garantizar  
la rectoría en la promoción de la 
equidad social.

Hablando de la Ley que Establece 
las Bases y Lineamientos para la 
Delimitación Territorial del Estado 
de Nayarit, esta regula los límites 
territoriales y colindancias con otras 
entidades federativas y municipios 
para la preservación de su integridad 
física. 

•	 Con	la	importante	participación	de	los	30	legisladores	locales,	el	Congreso	del	Estado	de	Nayarit,	en	
su Trigésima Legislatura, ha resuelto diversas resoluciones ahora convertidas en Ley.

•									En	unidad	con	los	gobiernos	Estatal	y	Federal	se	aplica	el	APAZU

SIAPA Tepic trabaja 
intensamente: Misael Álvarez  

siempre en coordinación con la Federación 
y el Estado” dijo Misael Álvarez.

En cuanto al proceso de Entrega- 
Recepción de la administración municipal, 
el titular de SIAPA expresó: “Estamos 
llevando a cabo entrega por áreas, 
haciendo simulacros, para tener todo 
listo en tiempo y forma; sobre todo de 
forma transparente que es lo que nos 
ha encargado mucho nuestro presidente 
Héctor González Curiel”.

Por último, Álvarez Sánchez dio 
a conocer que en los tres años de 
administración se ha logrado un gran 
avance, “dado que se diagnosticaron focos 
rojos y las zonas que más problemas 
tenían con el servicio, lo cual culminó 
con obras donde se benefició a esos 
usuarios, arrojando buenos resultados; 
faltaron algunas cosas por hacer, sobre 

todo por la falta de recursos, pero aun 
así se trabajó al cien por ciento  logrando 
grandes resultados”.
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Reconocen priístas el gran respaldo 
de la CNC en las pasadas elecciones

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Miércoles 16 de Julio de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1502

Tuxpan

Por. Juan Bustos
 
Quienes integran los grupos 

políticos del circulo blanco y 
rojo ya se preparan para sacar 
a sus mejores hombres que 
representaran la planilla del 
comité de administración del 
Comisariado Ejidal de Tuxpan 
por el periodo 2014-2017. 

Por el círculo blanco se 
comenta fuertemente que el 
conocido líder social agrario 
Javier de Dios Verdín es el 
favorito, le siguen el profesor 
Candelario Cabuto Tiznado, el 
actual Sindico del Ayuntamiento  
Eduardo Ponce Cruz y Eulalio 
Valderrama García. 

Po r  e l  c í r cu lo  ro jo 
encabezando la l ista se 
encuentra el conocido Galeno 
Armando Lares Rafael , 
Guadalupe Partida y Juan 
N. mejor conocido como Juan 
Parches, pero será en los 
primeros días de la segunda 
quincena del presente mes en 

los que se darán a conocer los 
nombres de quienes integraran 
las respectivas planillas que 
habrán de contender en el 
proceso interno ejidal en el 
que ejercerán su voto solo 
algunos 800 ejidatarios de 
los más de 1000 con los que 
cuenta el ejido de Tuxpan 
Nayarit, el más grande en 
ejidatarios de toda la república 
mexicana. 

Será en los próximos días 
en los que daremos a conocer 
con gusto si existen o no 
más ejidatarios que estén 
interesados en participar en 
los comicios locales en los 
que habrán de elegir al nuevo 
comité de administración que 
representará a los ejidatarios 
del municipio de Tuxpan los 
próximos tres años. 

Hasta la próxima y que pasen 
un excelente miércoles. 

juanbustos69@hotmail.
com

Por: Julieta Villanueva

TUXPAN.- A pesar de que se 
habla a diario en la televisión, en 
la prensa escrita y en la radio de 
que el gobierno quiere desterrar 
el bullying en las escuelas de 
nuestro país, en la escuela primaria 
Lázaro Cárdenas de la localidad 
de San Vicente municipio de 
Rosamorada tal parece que tanto 
el supervisor de zona como el 
director del mencionado plantel 
Ezequiel Medina y Salvador de 
Lira les importa un comino que 
se siga o no con este tormento 
que ejercen a diario los propios 
profesores con sus alumnos para favorecer a los 
hijos de amigos, compadres y familiares. 

Se habla que la escuela primaria Lázaro Cárdenas 
de la localidad de San Vicente municipio de 
Rosamorada es una escuela de calidad, pero los 
propios padres de familia distan de ello, agregan 
que está muy lejos de serlo por las imposiciones 
del director y por el valemadrismo de los profesores 
encargados de las aulas a quienes los califican 
como irresponsables vengativos que para variar 
cuentan con el apoyo incondicional del supervisor 

de zona. 

Esta denuncia la hacen padres de 
familia de dicha escuela, quienes por 
este conducto solicitan el respaldo 
del señor gobernador constitucional 
del estado de Nayarit, para que se 
ponga un verdadero orden en la 
descrita escuela donde al igual que 
en todas de nuestro país el bullying 
ya debe de desaparecer. 

julietapretty94@gmail.com

Por: Julieta Villanueva

TUXPAN.- Ahora que recibieron 
su constancia de mayoría y 
validez los candidatos electos 
del PRI tendrán que esperar a que 
transcurran cuatro días hábiles 
para ver si existen inconformes que 
traten de hacer nulo el documento 
que los acredita como presidentes 
municipales, síndicos, regidores 
y diputados. 

Mientras tanto en el municipio de 
Tuxpan los priístas ya programan 
para este fin de semana la fiesta 
de la victoria, en la que harán 
público el valioso apoyo de los 
activistas políticos así como de las 
dirigencias de las organizaciones 
más representativas del PRI que 
fueron fundamentales para que 
ganara el tricolor las pasadas 

elecciones, en las que se cuentan la 
Confederación Nacional Campesina 
que personifica en el municipio 
de Tuxpan el conocido Contador 
público Ramón Herrera Villaruel, 
quien demostró días antes de las 
elecciones la extraordinaria fuerza 

que tienen como organización al 
llenar al tope un local de eventos 
especiales de la ciudad coquera 
de Tuxpan y en donde se pudo 
apreciar que Ramón Herrera 
Villaruel y toda su estructura 
política tienen una excelente labor 
de convocatoria. 

Se comenta que este fin de 
semana se reunirán en el local 
del Club de Leones de la ciudad 
de Tuxpan todos los priistas para 
festejar el triunfo electoral, donde 
también estarán presentes los ahora 
nuevos priistas Gabriel Correa 
Alvarado y todo su extraordinario 
equipo de colaboradores quienes 
en el revolucionario institucional 
seguramente tendrán más y mejores 
oportunidades. 

julietapretty94@gmail.com

Ya se preparan para las elecciones 
ejidales del municipio de Tuxpan

Denuncian bullying en la escuela 
primaria Lázaro Cárdenas de San Vicente

10
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Port Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Adriana Medrano tomó protesta 
en días pasados como la nueva 
presidenta del Club Rotario Tepic 
Paraíso en el ejercicio 2014 – 2015; 
con la estafeta de un año glorioso 
de muchas actividades de Verónica 
Andrade.

Como invi tados de honor 
estuvieron el Past Gobernador 
distrito Rafael Pérez Cárdenas, 

la senadora Margarita Flores y en 
representación del gobernador del 
estado de Nayarit Roberto Sandoval 
Castañeda, la licenciada Zaira 
Rivera Veliz directora del sistema 
DIF Nayarit.

Estuvieron presentes además 
de las propias integrantes del club, 
como también familiares y amigas de 
la nueva presidente. Seguramente 
este club seguirá creciendo y estará 
figurando en el plano internacional, 
como lo ha hecho hasta ahora, 

con sus estupendos programas 
de ayuda.

El gobierno de la Gente a través 
de la venia de Rivera Veliz, dispuso 
de hacer equipo con las mujeres 
que más mueven en Tepic, el 
desarrollo de proyectos que les 
han cambiado la vida a nayaritas 
en zonas vulnerables.

Lo mejor para este año rotario y 
que sigan los buenos éxitos para dar 
de sí antes de pensar en sí.

11

Adriana Medrano toma protesta de presidenta 
Club Rotario Paraíso 2014 – 2015
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Ixtlán del Río
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El senador 
Manuel Cota Jiménez no es un 
político del montón, es un político 
que hace con amor la talacha diaria 
y repite que no es bueno que la 
sociedad olvide que el deporte es 
la única opción que se tiene para 
vivir y conservar una vida plena 
en excelentes condiciones físicas 
y mentales, por lo que continua 
aportando dotaciones de material 
deportivo.

Es mártir del deporte sin quererlo 
donde se distingue del resto de los 
políticos que solo hacen gracia de 
sus palabras y obtienen la repulsa 
popular, no realizan actos de bondad 
con justicia, es un héroe anónimo 

que desprecia 
l a s  l o c u r a s 
totalitarias del 
po l í t i co  an t i 
na tura ,  Cota 
Jiménez, frente 
al silencio de la 
sociedad no como 
simple asignatura 
insta a todos 
a ser mejores 
por medio del 
deporte.

F ina lmen te 
d i remos  que 
Manue l  Cota 
Jiménez fue un excelente árbitro, dejó 
en el campo de juego constancia de 
su sana impartición de justicia para 
sobrevivir económicamente,  hoy trata 

de impulsar la actividad deportiva con 
gran esfuerzo, invirtiendo parte de su 
tiempo y economía evitando que no se 
agote la fuerza de la llama deportiva 
en la zona sur de Nayarit.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Después 
de breve participación política el 
‘Quijote’ local Pepe Villanueva, 

visualiza dentro del Tricolor 
buscando en la búsqueda de 
una restructuración a fondo, en 
ese objetivo destina parte de 
su tiempo, cuestiona mucho el 
montaje que no corresponde a 
la realidad, lo que este Quijote 
busca son los ansiados cambios 
claramente abiertos.

Que,  ex is ta  un común 
denominador que a todos los pre 
candidatos se les destinen tiempo, 
recursos, esfuerzo, compromisos y 

negociaciones, con un interés bien 
dirigido contextualizado con los 
tiempos que los planteamientos no 
sean abstractos que se deje todo 
a la voluntad de los compañeros 
de partido, y si es posible participe 
la ciudadanía.

Ese es el camino que queremos 
los priístas con un sano juicio de 
congruencia política y democracia, 
que no existan etapas y formas 
cuestionables, de lo que se trata 
en este momento -dijo nuestro 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Creo 
que si la cosa no hubiese sido 
tan hablado el simple ejercicio 
democrático de Marisol Sánchez, 
quien manipulada por el político de 
los pobres, el licenciado José Luis 
Sánchez, coordinó desangelado 
evento público hace un par de 
días  esparciendo más rumores al 
aire con la idea de protagonizar la 
novela de siempre: es candidata 
única y pierde.

Invitaron a la gente que radiante 
no se presentó esa lluviosa noche, 
solo unos cuantos allegados 
con ciertos ciudadanos inéditos 
que oyeron las burradas que 
se dijeron al final del evento su 
inconformidad en la elección 
pasada, Marisol Sánchez perdió y 
para justificar su derrota con solo 
simples explicaciones acusó al 
PRI de bandido electoral, el burro 

hablando de orejas.
Los contados oyentes soltaron 

la carcajada por sus comentarios y 
de su endémico discurso palabras 
vanas para aperturar sus inquietudes 
pretendió jalarle las orejas al pueblo 
acusándolo de ignorante de no 
querer el cambio, un cambio donde 
Marisol es la Reina,  quizás nadie 
quiere lidiar en la presidencia 
municipal con las ideas de José 
Luis Sánchez, tan agrias que ni 
AMLO las entiende.

El pueblo constató que Marisol 
no tiene la preparación debida 
para una jornada electoral,  menos 
para encabezar un cambio social 
económico en este municipio, solo 
entiende de arengas e interpelar 
a sus quienes le dan la contra, lo 
cual no vale la pena desarrollar 
demasiado, no se puede pedir el 
cambio por lo que no batalle mucho 
para encontrar la palabra que me 
genero este evento: “Patético”.

“El hijo” está molesto con la licenciada Verónica Avalos 
Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- ¿Como 
ve?, dijo don Puro, recuento los 
daños, los tricolorianos  ganaron  
en el municipio de Ixtlán del Río, 
pero los modos pueden darle vuelta 
a la tortilla,  afirmó molesto el 
promotor social Arturo Rodríguez, el 

“Hijo”, quien dice estar sumamente 
molesto con la licenciada Verónica 
Avalos, por mentirosa y por sus 
intrigas, es muy temprano para 
ver los efectos colaterales, no fue 
una batalla definitiva, es apenas 
un partido. 

Refiere “El Hijo” que su furia es 

contra  la licenciada Vero, quien 
le mintió, se burlo de él, “me vio 
la cara” aseguró, “no es bueno 
que se burlen de la gente en esa 
forma”, siguió con su rosario de 
quejas, pero como el tema cansa 
no conviene mencionar a quien 
con facilidad brinca de partido, es 
una ofensa por parte suya no sé 

quien la autorizó para actuar de esa 
manera, lo que sí es claro es que 
los colores deben de importar. 

Puede ser que los tiempos 
le permitieron subsistir y se ha 
convertido en un talón de Aquiles para 
el PRI, pero ha dividido demasiado 
con su actitud, hay más molestos 

el profesor Roberto y la maestra 
Adela, y varios Taxistas, amén de 
otras personas no la pueden ver 
por su intrigosa actitud, enfatizó el 
“Hijo”: no quiero problemas quiero 
trabajar por mi partido, tenemos 
que apoyar a Pepe Alvarado para 
que su administración sea clave 
para el cambio.

Manuel Cota mantiene viva la 
llama deportiva en la zona sur

Marisol Sánchez manipulada 
por el político de los pobres
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Quijote Villanueva- es una buena 
elección por la base y que la 
dirigencia no realicen abuso de 

autoridad, hay que sembrar bien 
a mediático, para que se tenga 
una cosecha abundante.

Un Quijote local que lucha por 
la restructuración partidista



Miércoles 16 de Julio de 2014

Martín González Cossío recibe 
constancia como diputado 

electo de Acaponeta y Huajicori
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Don Joel Díaz Fonseca, es un 
admirado y muy leído periodista 
de La Opinión (Noroeste) del 
sur de Sinaloa, que en días 
pasados se refirió a la historia 
de la humanidad en lo que toca 
a unos vivales y aprovechados 
de la ingenuidad o de la 
necesidad de otras personas, 
para despojarlas de los poco 
que tienen, a cambio de nada. 
(¿En dónde y desde cuándo 
vengo oyendo esto?).

 Y empieza su trabajo 
hablando de los historiadores que platican de los 
colonizadores que arribaron a tierras mexicanas, 
despojaron a los indígenas de las riquezas en 
oro con que contaban, a cambio de espejitos y 
cuentas de vidrio.

 Y ya entrando en el tema comparativo 
de antaño con los tiempos modernos, nos trae, 
en materia de vivienda los incontables casos de 
empresas desarrolladoras y constructoras que 
han engañado a sus clientes, vendiéndoles casas 
en sitios que no cumplen con las condiciones 
de salubridad y seguridad que las leyes en la 
materia obligan.

 Y sigue en su escrito: Las temporadas 
de lluvias dejan al descubierto las acciones 
necias y ventajosas de no pocas desarrolladoras 
de vivienda, puesto que las fincas quedan a 
merced de las aguas y terminan inundándose. 
Igualmente dejan al descubierto la negligencia 
de las autoridades que permiten que no pocas 
familias se asienten en zonas peligrosas e 
inseguras.

 Nos dice que son las lluvias las que 
acaban por desnudar todas las triquiñuelas que 
se cometen en esta materia. Y sigue denunciando 
valientemente a algunos municipios sinaloenses, 
por la falta de prevención.

 Y nosotros al leer la nota, comentamos 
que en la gran mayoría de los 20 que conforman 
la geografía nayarita, en ninguno se escapa -al 
igual que en el vecino estado sinaloense- porque 
en ellos se cometen innumerables irregularidades 
que ponen en riesgo la vida de muchas personas, 
y es el reciente periodo de lluvias cuando más 
se detecta este problema.

 Igualmente menciona que la mayoría 
de esos ayuntamientos afectados están cercanos 
a arroyos, cuenca de ríos, terrenos ganados al 
mar o adolecen de drenaje pluvial, lo que se 
traduce en inundaciones en gran escala que 
pueden suscitarse con mayor periodicidad.

 Nos habla de la resistencia que ponen 
las familias mencionadas al oponerse a abandonar 
las zonas de peligro, pero siempre es prioritario 
el tema de la seguridad y la salud de éstas, que 

debe ser mucho más importante 
que la necesidad de contar 
con un pedazo de tierra, por lo 
que las autoridades tienen la 
obligación de desalojarlas de 
esos lugares. Lamentablemente 
–repite- nunca lo hacen, y casi 
siempre es por motivos políticos, 
o por miedo a manifestaciones 
de protesta… u otras cau$as 
de razón…

 Enseguida hace 
una pregunta: ¿En estos casos 

y en los de los fraccionamientos con este tipo 
de problemas, de quién es la culpa? ¿De 
los adquirientes? ¿De las desarrolladoras y 
constructoras? ¿De las autoridades?

 Y la contesta: De todos, por supuesto. 
Aunque en el caso de los compradores, éstos tienen 
la excusa de que no cuentan con los elementos 
necesarios para determinar si la zona en la que 
le están vendiendo la vivienda, realmente es 
segura. Digamos que prácticamente compran 
a ciegas, lo que ocurre con frecuencia.

 Remata con: Quienes no tienen ninguna 
excusa, y más bien deben ser señalados con índice 
de fuego, son los desarrolladores y constructores, 
pero sobre todo las autoridades municipales, 
que son las que conceden los permisos para 
que se desarrollen los fraccionamientos… (de 
los asentamientos…).

 Luego habla de la voracidad y de la 
desfachatez de quienes incurren en ese delito, 
el afán mercantilista y la verborrea con la que 
envuelven a los posibles compradores.

 Aquí en Sinaloa, el INFONAVIT castiga 
duramente a los infractores, Yo pregunto: ¿Acá 
en Nayarit, hay alguna institución de gobierno 
que lo haga? 

 Termina subrayando: Para cada entidad 
federativa y para cada municipio existe un Atlas 
de Zonas de Riesgo que establece claramente  
donde no se debe permitir las construcciones 
de vivienda. Cuando aprueban el desarrollo de 
unidades habitacionales deben consultar dicha 
guía, pero muchos ayuntamientos no lo hacen, 
por simple olvido, que es lo menos probable, o 
por contubernio con las desarrolladores.

 Control… Señores… Control… Finaliza: 
Así como deben de retirar los permisos a los 
desarrolladores de vivienda irresponsables, debiera 
sancionarse a los ayuntamientos irresponsables 
que los solapan, pero a éstos últimos nadie los 
castiga, por eso cada trienio se repite la misma 
historia. ¿Contará también en el asunto del adeudo 
a la Universidad Autónoma de Nayarit?

311 145 -18-81  

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Martín González Cossío, 
recibió constancia que lo acredita como 
diputado electo 2014-2017, por el distrito 
XV111, con sede en Acaponeta y Huajicori, 
al enviar un mensaje de agradecimiento 
dijo: “gracias a ustedes  y a sus votos 
hoy recibí la constancia de mayoría al 
igual que todos los diputados electos, de 
nuevo gracias a los dos municipios que 
me dieron su apoyo y su confianza, esto 

apenas empieza, trabajaré por ustedes 
y para ustedes”.

“Amigos y amigas de Acaponeta y 
Huajicori,  de todo corazón les doy 
las gracias por su apoyo y su voto de 
confianza este 6 de julio, ya que el 
triunfo fue arrollador con sus votos, en el 
congreso tendrán un amigo, un hermano 
y un buen gestor social, ¡PURO PARA 
ADELANTE! que dios los bendiga y a 
la orden, saludos”!

Un	artículo	muy	especial	de	Díaz	Fonseca

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
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Disminuye el mal de Alzheimer 
en países avanzados: Estudio 

Nacional 17

Morelia, Mich. Unos 200 
familiares y ex autodefensas 
del municipio de Buenavista 
retuvieron, esta mañana, a 
30 policías federales que 
se encontraban en el Centro 
Federal de Readaptación 
Social, lugar empleado como 
cuartel, ubicado en los límites 
con el estado de Jalisco, 
los manifestantes exigen la 
liberación del ex vocero del 
Consejo de Autodefensas, 
José Manuel Mireles y de 
más de 40 autodefensas, 
in formaron fuentes de 
seguridad federal.

Los policías retenidos 
fueron trasladados a la cárcel 

de la cabecera municipal 
de Buenavista, a unos 12 
km del Centro Federal 
de Readaptación Social, 
sitio en construcción. Los 
demandantes reclaman la 
liberación de José M. Mireles 
y de más de 40 autodefensas 
detenidos en marzo de 2013. 
Se asegura, que esta acción 
es organizada por gente de 
Simón El Americano.

En el acceso a Buenavista 
los inconformes colocaron 
un autobús y poncharon 
los neumáticos de algunas 
patrul las municipales y 
federales.

México, DF.- . Una vez más 
el empresario mexicano Carlos 
Slim Helú aumentó el valor de 
su patrimonio por arriba de el 
cofundador de Microsoft, Bill 
Gates por un fuerte aumento de 
sus acciones de América Móvil, 
tanto en los mercados de Estados 
Unidos como en México.

Forbes en su página de 
internet, estimó la fortuna de 
Slim en 79.6 mil millones dólares, 
en contra de unos 79.1 mil 
millones dólares del valor neto 
de Gates.

Entre el 1 y el 11 de julio la 
riqueza de Slim aumentó de 
74.5 mil millones de dólares a 
79.6 mil millones de dólares, una 
ganancia de 5.1 mil millones en 
12 días hábiles.

El valor de las acciones de 
América Móvil, su título más 
importante, han aumentado 
desde que la compañía anunció 
la semana pasada planes para 
vender algunos activos para 
cumplir con las nuevas leyes 
mexicanas en materia de 
telecomunicaciones que buscan 

terminar con los monopolios.
Al día siguiente del anuncio de 

la venta de activos de América 
Móvil, las acciones de la compañía 
aumentaron un 10 por ciento en 
la Bolsa de Nueva York.

En la actualidad América 
Móvil controla el 70 por ciento 
del mercado de la telefonía 
móvil en México, y el 80 por 
ciento de las líneas fijas, los 
inversionistas creen que las 
nuevas leyes promulgadas por el 
gobierno de México, beneficiará 
al empresario.

Slim cayó de la lista del 
Forbes Mundial en mayo 2013 
en gran parte debido a una 
fuerte caída en las acciones de 
América Móvil, impulsado por 
los temores de que las nuevas 
regulaciones antimonopolio de 
México desmoronarían su imperio 
de telecomunicaciones.

La revista electrónica indicó 
que en 2014, Gates continuó 
en primer lugar en la lista de 
multimillonarios a nivel mundial, 
mientras que Carlos Slim se 
situó en segundo lugar.

Los casos del  mal de 
Alzheimer y otras enfermedades 
degenerativas del cerebro están 
disminuyendo en Estados Unidos 
y otros países prósperos, una 
buena noticia en la lucha 
contra una enfermedad que 
sigue ocurriendo simplemente 
porque la longevidad humana 
va en aumento, demuestran 
estudios.

Un estadunidense mayor 
de 60 años tiene 44% menos 
probabilidad de sufrir demencia 
que una persona de esa misma 
edad hace 30 años, demuestra 
el mayor estudio de ese tipo 
de enfermedades realizado en 
Estados Unidos.

"Para un individuo, el riesgo de 
sufrir la atrofia cerebral al parecer 

ha disminuido", probablemente 
gracias a la educación y al menor 
riesgo de factores perjudiciales 
como el colesterol y la presión 
arterial, declaró el doctor Kenneth 
Langa.

Langa es un experto en temas 
de gerontología en la Universidad 
de Michigan, quien participó 
el martes en una conferencia 
internacional sobre el mal de 
Alzheimer en Copenhague.

Sin embargo, en muchos 
países pobres, donde escasea la 
educación y la atención médica, 
la tendencia es la contraria.

Más de 5.4 millones de 
estadunidenses y 35 millones 
de personas en todo el mundo 
sufren del mal de Alzheimer, la 

forma más común de demencia. 
No hay cura, y los medicamentos 
disponibles sólo atenúan los 
síntomas.

El hecho de que la tasa de 
crecimiento de la enfermedad 
esté en caída es una noticia 
esperanzadora.

El Alzheimer seguirá siendo un 
tema de gran interés público, pero 
los países con menor incidencia 
podrían tener que gastar menos 
en atención médica y servicios 
a los discapacitados, opinaron 
expertos.

Es tud ios  rec ien tes  en 
Alemania, Holanda, Suecia e 
Inglaterra también indican una 
menor incidencia del mal, y 
este nuevo estudio amplía las 

averiguaciones y abarca otras 
partes del mundo.

El estudio Framingham 
realizado en Estados Unidos 
analizó casos de demencia senil 
en miles de personas mayores 
de 60 años, en lapsos de cinco 
iniciando en 1978, 1989, 1996 y 
2006. Comparado con el primer 
periodo, el surgimiento de casos 
nuevos fue 22% menor en el 

segundo periodo, 38% menor 
en el tercero y 44% menor en 
el cuarto.

En Colombia, expertos de la 
Universidad de Icesi actualizaron 
un estudio realizado 20 años 
atrás y determinaron que la 
incidencia del mal de Alzheimer es 
hasta 50% mayor de lo pensado 
previamente.

vSimpatizantes de Mireles 
retienen en Michoacán a 

30 policías federales 

Por menos de 1% de Gates, Slim vuelve 
a ser el hombre más rico del mundo  
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Gobierno de la Gente mejora las 
viviendas: Karina García España 

José Martínez Inurriaga recibe 
constancia como diputado electo

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- José Ángel 
Martínez Inurriaga, recibe 
constancia que lo acredita 
ser ganador de la contienda 
e lectora l  pasada,  como 
diputado electo2014-2017- 
por el XV11- distrito electoral 
con sede en Tecuala, como 
suplente del diputado, Alfonso 
Amparo, recibe también  su 
constancia, acompañados de 
amigos, hermanos y militantes 
perredistas, quienes les 
desearon un buen trabajo 
legislativo a favor de los 
habitantes del municipio de 
Tecuala, Martínez Inurriaga, 

ahora tiene un compromiso muy grande 
con los habitantes Tecualenses, por 
haber logrado que creyeran en sus 
propuestas de trabajo legislativo.

Junto a los regidores electos de 
la alianza “juntos ganamos todos 
tendrán” que hacer un buen trabajo 
al lado del presidente electo Lucio 
Santana Zúñiga, la síndico municipal 
y los regidores electos de la alianza 
“por el bien de Nayarit” para que a 

Tecuala le vaya bien en los próximos 
tres años con sus gobernantes electos 
este pasado 6 de julio, el líder de los 
tablajeros del mercado municipal 
francisco “Frank” Arias, desea que 
todos los regidores, electos por 
mayoría y plurinominales,  junto 
con el diputado, del PRD y PAN. 
No defrauden a Tecuala y hagan un 
buen trabajo a favor de los habitantes 
Tecualenses, todos sus ejidos, y 
comunidades.

Continúa la Delegación Nayarit 
del Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) en coordinación 
con la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) y el Gobierno de la 
Gente,  llevando a cabo en el 
Municipio de Tepic el programa 
denominado “Pintemos México”, 
el cual apoya a los acreditados 
cumplidos en sus pagos para 
la pinta de las fachadas de sus 

casas.

En ésta ocasión dicho programa 
se llevó a cabo en la colonia Vistas 
de la Cantera, donde alrededor 
de 150 viviendas -como parte de 
la primera etapa- serán pintadas 
e impermeabilizadas, informó la 
Delegada de INFONAVIT, Karina 
García España.

“Las fachadas que se van a 
pintar y las casas que se van a 
impermeabilizar es una recompensa 

al cumplimiento de sus créditos, 
los vecinos van a participar 
porque son vecinos acreditados 
y cumplidos en sus créditos, esta 
es la recompensa comunitaria 
que otorga INFONAVIT a través 
de distintos apoyos como lo es 
pintura e impermeabilización”.

La Delegada señaló que antes de 
llevar a cabo la pinta de las casas 
se realiza una serie de talleres 
de capacitación para los vecinos, 
donde además se aprovecha para 

18

ofrecerles la gama 
de colores para la 
selección y aplicación 
en sus viviendas.

“ T r a b a j a m o s 
nosotros directamente 
con los propietarios 
para que nos autoricen 
el participar en sus 
v iv iendas,  hemos 
tenido muy buena 
respuesta,  ya la 
tuvimos en Infonavit 
Los Fresnos con 
los murales y ahora 
en la zona de la 
cantera con la pinta 
de fachadas”, añadió 
Karina García.
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EL GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT,
ATRAVES DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, 

LICITA	LA	SIGUIENTE	OBRA	DE	INFRAESTRUCTURA	URBANA:
CONVOCATORIA PÚBLICA ESTATAL NO. DGN-2014-003

EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR EL ARTÍCULO NO. 133 DE LA CONSTITUCIÓN 
POLÍTICA DEL ESTADO DE NAYARIT Y EN APEGO A LO DISPUESTO EN LOS ARTÍCULOS 20 
FRACCIÓN I, 26 Y 33 FRACCIÓN I DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA DEL ESTADO DE NAYARIT.

C O N V O C A

A LAS PERSONAS FÍSICAS Y MORALES DE NACIONALIDAD MEXICANA, QUE CUENTEN 
CON LA EXPERIENCIA, CAPACIDAD TÉCNICA Y ECONÓMICA, QUE DISPONGAN DEL EQUIPO 
NECESARIO Y SUFICIENTE, Y QUE DESEEN PARTICIPAR EN LA SIGUIENTE LICITACIÓN:

PARA EFECTO DE LA ADQUISICIÓN DE LAS BASES DE LA LICITACIÓN, SÉ DEBERÁ 
REALIZAR EL PAGO EN EFECTIVO EN CAJA DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS; LA 
FECHA TENTATIVA DE INICIO Y TÉRMINO DE LOS TRABAJOS, SERÁN DEL: 

01 DE SEPTIEMBREAL 10DEOCTUBREDE 2014,

LA VENTA DE BASES DE LA LICITACIÓN ANTES SEÑALADA, SERÁ A PARTIR DE LA 
PUBLICACIÓN DELA PRESENTE CONVOCATORIA Y LA FECHA LÍMITE DE VENTA, HASTA 
SIETE DÍAS NATURALES ANTES DEL ACTO DE APERTURA TÉCNICA, EN LAS OFICINAS DEL 
DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS 
PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 70 COL. BURÓCRATA FEDERAL EN LA CIUDAD 
DE TEPIC, CAPITAL DEL ESTADO DE NAYARIT, EN HORARIO DE 9:00 A 14:00  HORAS EN DÍAS 
HÁBILES; PARA MAYOR INFORMACIÓN COMUNICARSE A LOS TELÉFONOS:  01 (311) 129-68-
00,EXT. 6837 Y 6838.

EL LUGAR DE REUNIÓN PARA LA VISITA AL SITIO DE LOS TRABAJOS, LA JUNTA DE 
ACLARACIONES, ASÍ COMO PARA LA PRESENTACIÓN Y APERTURA DE OFERTAS, SERÁ LA 
SALA DE JUNTAS DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS, SITO EN CALLE EUCALIPTO NO. 
70 COL. BURÓCRATAS FEDERAL, EN TEPIC, NAYARIT, ACORDE AL DÍA Y HORA INDICADOS 
EN EL RECUADRO.

A EFECTO DE SOLICITAR SU INSCRIPCIÓN, LOS INTERESADOS DEBERÁN DE 
MANIFESTAR POR ESCRITO SU INTENCIÓN DE PARTICIPAR EN LA(S) LICITACIÓN(ES) ANTES 
SEÑALADA(S); ANEXANDO A DICHA MANIFESTACIÓN, EN ORIGINAL Y COPIA, LA SIGUIENTE 
DOCUMENTACIÓN:

1.- ACTA CONSTITUTIVA CON SUS MODIFICACIONES EN SU CASO, PARA PERSONA 
MORAL Y ACTA DE NACIMIENTO INCLUYENDO COPIA DE LA CREDENCIAL DE ELECTOR PARA 
PERSONA FÍSICA.

2.- DECLARACIÓN POR ESCRITO Y BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE EL LICITANTE 
NO SE ENCUENTRA EN LOS SUPUESTOS DEL ARTÍCULO NO. 31 DE LA LEY DE OBRA PÚBLICA 
DEL ESTADO DE NAYARIT.

3.- DOCUMENTACIÓN QUE COMPRUEBE EL CAPITAL CONTABLE REQUERIDO, EL CUAL 
DEBERÁ DE ACREDITARSE CON LA ÚLTIMA DECLARACIÓN FISCAL ANUAL ANTE LA S.H.C.P.; 
SE PRECISA QUE EL CAPITAL SOCIAL PROVENIENTE DE APORTACIONES, CAPITALIZACIÓN, 
APORTACIONES PARA FUTUROS AUMENTOS DE CAPITAL O CUALQUIER OTRO TIPO DE 
MODIFICACIÓN (AUMENTO O DISMINUCIÓN), DEBERÁ ESTAR SOPORTADO EN ACTAS DE 
ASAMBLEA Y DE SER EL CASO, PROTOCOLIZADAS ANTE NOTARIO PÚBLICO, DE ACUERDO 
CON LO ESTABLECIDO EN LOS ARTÍCULOS 5, 182 Y 194 DE LA LEY GENERAL DE SOCIEDADES 
MERCANTILES; EN EL CASO DE EMPRESAS DE RECIENTE CREACIÓN, DEBERÁN PRESENTAR LA 
DECLARACIÓN O BALANCE MÁS ACTUALIZADO A LA FECHA DE PRESENTACIÓN DE PROPUESTAS; 
LO QUE DEBERÁ DE ESTAR AUDITADO POR UN CONTADOR PÚBLICO AUTORIZADO POR LA 

S.H.C.P., PRESENTANDO COPIA DEL REGISTRO EMITIDO POR DICHA SECRETARÍA.

4.-CONSTANCIAS QUE ACREDITEN SU EXPERIENCIA y CAPACIDAD TÉCNICA EN LA 
EJECUCIÓN DE TRABAJOS  CON CARACTERÍSTICAS TÉCNICAS, COMPLEJIDAD Y MAGNITUD  
SIMILARES A LOS QUE SE LICITAN, LO QUE DEBERÁ SER COMPROBADO MEDIANTE EL 
CURRICULUM VITAE DE LA EMPRESA, LA QUE DEBERÁ RELACIONAR LOS CONTRATOS DE 
OBRACELEBRADOS DENTRO DE LOS 5 (CINCO) AÑOS PREVIOS A LA PUBLICACION DE LA 
PRESENTE CONVOCATORIA,ENTREGANDO, COPIA SIMPLE DE LAS ACTAS DE ENTREGA-
RECEPCIÓN Y CORRESPONDIENTE FIANZA DE VICIOS OCULTOS, ADICIONALMENTE CITAR 
DIRECCIONES, NÚMEROS TELEFÓNICOS Y/O FAX DE LOS PROPIETARIOS Y/O INSTITUCIONES 
PÚBLICAS A LAS QUE SE LE HAYAN EJECUTADO TRABAJOS O BIEN, LOS QUE TIENEN EN 
PROCESO DE EJECUCIÓN DEMOSTRÁNDOLO DE MANERA FEHACIENTE A SATISFACCIÓN 
DE ESTA SECRETARÍA.

5.- ESCRITO EN EL QUE MANIFIESTE SU DOMICILIO PARA OÍR Y RECIBIR TODO TIPO DE 
NOTIFICACIONES Y DOCUMENTOS QUE DERIVEN DE LOS ACTOS DEL PROCEDIMIENTO DE 
CONTRATACIÓN Y, EN SU CASO, DEL CONTRATO RESPECTIVO.

6.- ESCRITO DONDE MANIFIESTE, BAJO PROTESTA DE DECIR VERDAD, QUE HA 
PRESENTADO EN TIEMPO Y FORMA LAS DECLARACIONES POR IMPUESTOS FEDERALES 
CORRESPONDIENTES A LOS ÚLTIMOS 3 EJERCICIOS FISCALES, ASÍ COMO LAS DECLARACIONES 
DE PAGOS PROVISIONALES CORRESPONDIENTES A LA FECHA.

7.- PARA LAS EMPRESAS CONSTITUIDAS  DE CONFORMIDAD CON EL DECRETO QUE 
PROMUEVE LA ORGANIZACIÓN DE EMPRESAS INTEGRADORAS, PUBLICADO EN EL DIARIO 
OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 7 DE MAYO DE 1993 Y SUS MODIFICACIONES DEL 30 DE MAYO 
DE 1995; ADICIONALMENTE SE REQUIERE QUE PRESENTEN: SU CEDULA DE INSCRIPCIÓN 
EN EL REGISTRO NACIONAL DE EMPRESAS INTEGRADORAS, A CARGO DE LA SECRETARÍA 
DE ECONOMÍA Y EL CONVENIO CELEBRADO CON SUS EMPRESAS INTEGRADAS EN LOS 
TÉRMINOS PREVISTOS POR EL ARTICULO 84 FRACCIÓN I DE LA LEY DEL IMPUESTO SOBRE LA 
RENTA DEBIENDO EN CASO DE SERLE REQUERIDO POR LA SOP, OTORGAR LAS FACILIDADES 
NECESARIAS PARA COMPROBAR SU VERACIDAD.

EN CASO DE ESTAR INSCRITO EN EL REGISTRO DE CONTRATISTAS 2014, DE ÉSTA 
SECRETARÍA SEGÚN SEA EL CASO PARA PERSONAS FISICAS O MORALES Y QUE CUMPLAN 
CON LOS REQUISITOS MENCIONADOS, PRESENTAR COPIA DE SU REGISTRO Y LAS 
MANIFESTACIONES POR ESCRITO ESPECIFICADAS EN LOS INCISOS NÚMERO2, 5 Y 6.

PARA LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS, NO SE PERMITIRÁ LA SUBCONTRATACION DE 
PARTIDAS; SALVO AUTORIZACIÓN EXPRESA PARA ELLO POR PARTE DE LA SOP.

LAS BASES DE LICITACIÓN Y ANEXOS; ESTÁN DISPONIBLES PARA SU CONSULTA, EN 
LAS OFICINAS DEL DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS DE LA SOP, 
UBICADAS EN CALLE EUCALIPTO NÚMERO 70, COLONIA BURÓCRATAS FEDERAL, CÓDIGO 
POSTAL 63170, TEL. (311) 129-68-00,EXT. 6837 Y 6838, EN TEPIC, NAYARIT, DE LUNES A VIERNES; 
DE 9:00 A 14:00 HORAS, EN DÍAS HÁBILES. 

PARA EL INICIO DE LOS TRABAJOS, NO SE OTORGARÁ ANTICIPO.

EL CONTRATO SE ADJUDICARÁ A LA PROPUESTA QUE DE ENTRE LOS LICITANTES REÚNA 
LAS CONDICIONES LEGALES, TÉCNICAS Y ECONÓMICAS REQUERIDAS POR LA SECRETARÍA 
DE OBRAS PÚBLICAS Y QUE GARANTICEN SATISFACTORIAMENTE, EL CUMPLIMIENTO DE 
LAS OBLIGACIONES RESPECTIVAS; SI RESULTARE QUE DOS O MÁS PROPOSICIONES SON 
SOLVENTES Y SATISFACEN LA TOTALIDAD DE LOS REQUERIMIENTOS DE LA CONVOCANTE, 
EL CONTRATO RESPECTIVO SE ADJUDICARÁ A QUIEN PRESENTE LA PROPOSICIÓN CUYO 
PRECIO SEA EL MÁS BAJO.

TEPIC, NAYARIT; 16 DEJULIO DE 2014.

ENCARGADO DEL DESPACHO DE LA
SECRETARIA DE OBRAS PÚBLICAS

ING. JUAN IGNACIO AVILA RUIZ
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	 “Los	compromisos	son	para	cumplirse,	tal	como	se	prometieron,	por	lo	que	
desde este momento, estaremos trabajando por consolidar el desarrollo integral 

del municipio, además de que todos los servicios públicos municipales serán 
mejorados sustancialmente, tal como lo prometimos durante nuestra campaña”, 

aseguró Monroy Lizola.

	 Quien	fuera		candidato	a	Presidente	Municipal		por	la	alianza	de	facto	PAN-PRD,	
considera  importante su reincorporación como Diputado, porque  desde la máxima tribuna del 

Congreso del estado podrá alzar la voz  y decir que fue lo que pasó en este proceso electoral 
y como deben los parlamentos poner atención en este aspecto jurídico con el fin de que en los 

procesos venideros no quede lugar a dudas sobre el triunfo o derrota de un candidato, preciso.

Después de la derrota Gerardo 
Palomino se reincorpora a su curul

Los compostelenses tendrán una  
presidenta Municipal amiga: Alicia Monroy
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Compostela.- Por Donkey—
Porque todavía hay un proyecto que 
cumplir en materia Legislativa, hoy 
nos reincorporamos al Congreso 
del Estado, informó el Diputado con 
licencia Gerardo Palomino Meraz.

Tras una elección histórica por 
lo reñido de los resultados en la 
votación de la elección de Presidente 
municipal, quien fuera candidato a 
ese puesto por la alianza de facto 
PAN-PRD dijo que fue un honor poder 

competir y perder con ese resultado 
que registró una diferencia de menos 
del uno por ciento porcentual.

 Agregó: “sabemos que hubo 
algunas irregularidades que se 
presentaron previo, durante y 
posterior a la jornada electoral 
pero eso marcará seguramente un 
precedente para que en lo futuro 
se cuiden los aspectos legales 
y el marco jurídico en el que se 
fundamentan las elecciones, esto 

sin duda que tendrá que hacerse”, 
aseguró Palomino.

Por eso considero importante 
mi reincorporación como Diputado, 
para desde ahí, desde la máxima 
tribuna del Congreso del estado 
alzar la voz para decir que fue lo 
que pasó en este proceso electoral y 
como deben los parlamentos poner 
atención en este aspecto jurídico 
con el fin de que en los procesos 
venideros no quede lugar a dudas 

sobre el triunfo o derrota de un 
candidato, “eso no debe pasar más” 
insistió el panista.

Por otro lado al referirse a toda 
esa gente que le apoyó y creyó en 
su proyecto de cambio, Gerardo 
Palomino manifestó que le queda una 
buena experiencia, “pero sobre todo 
me queda claro que esto me indica 

que tengo muchos amigos y amigas 
en Compostela, e indiscutiblemente 
de parte mi les agradezco su 
confianza y tengan por seguro que 
aún hay más cosas que hacer por 
el Municipio de Compostela y su 
gente, ahí estaremos con la misma 
sencillez y buena voluntad para 
Compostela y los compostelenses” 
concluyó.

Compostela.-Por Donkey—
Posterior a la entrega del documento 
oficial que la reconoce como 
alcaldesa electa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, en compañía 
de Ramiro Escobedo Aspe,  síndico 
municipal  electo y de su planilla de 
regidores oficialmente reconocidos 
por el Consejo Municipal Electoral, 

convivió con  cientos de seguidores, 
militantes  y simpatizantes del PRI 
que abarrotaron  las instalaciones 
de “La Arrocera”  para felicitarla por 
su  triunfo y reafirmar sus lazos de 
amistad.  

Tras agradecer el apoyo que le 
brindaron y reconocer el esfuerzo de 
su equipo de trabajo para lograr el 

triunfo en las elecciones del pasado 
6 de julio, mencionó que el pueblo 
cumplió con su responsabilidad y 
con su compromiso, por lo que ahora 
le corresponde a Alicia Monroy, a 
Ramiro Escobedo, a Francisco Monroy 
Ibarra y a sus regidores cumplirle a 
la ciudadanía y al pueblo mismo.

“Los compromisos son para 

cumplirse, tal como se prometieron, 
por lo que desde este momento, 
estaremos trabajando por consolidar 
el desarrollo integral del municipio, 
además de que todos los servicios 
públ icos munic ipales 
s e r á n  m e j o r a d o s 
sustanc ia lmente ,  ta l 
como lo prometimos 
durante nuestra campaña” 
preciso

Con un rostro que 
r e f l e j a b a  a l e g r í a , 
satisfacción y júbi lo, 
Alicia Monroy Lizola, 
manifestó que Gobernara 
a Compostela con una 
cara amiga, por eso hoy 
le digo: “Gracias por haber 
depositado su confianza 
en nuestro partido el 

Revolucionario Institucional, no les 
vamos a fallar, vamos a trabajar por 
el municipio de Compostela, vamos 
hablar con la verdad,  y decirle a 
la gente que es lo que quiere que 
hagamos y por donde empezamos, 
pero también decirles qué es lo 
que podemos hacer y lo que no se 
puede hacer, pero tendremos que 
poner todo nuestro esfuerzo para 
lograrlo”, aseguró 

Para finalizar, la virtual presidenta 
municipal, agradeció el apoyo que la 
gente del municipio le brindo, así como 
también expresó su reconocimiento 
a las personas, así como también a 
su equipo de trabajo y las porristas 
que la acompañaron durante su 
campaña política.



Miércoles 16 de Julio de 2014

Al estar limpiando su pistola, se le fue un disparo…

HIRIÓ A SU HIJO ACCIDENTALMENTE
Por Germán 

Almanza Aguilar

Elementos de la 
Policía Nayarit División 
d e  I n v e s t i g a c i ó n 
adscritos a Jesús María 
del Nayar arribaron al 
poblado de Huizaches, 
ya que en ese lugar se 
encontraba una persona 
lesionada por proyectil 
de arma de fuego, el cual 
responde al nombre de 
Reinaldo Due Enrique de 20 años 
de edad originario del poblado de 
Llanitos y vecino del poblado de 
Huizaches, y quien presenta una 

herida en la boca del estomago 
producida por proyectil de arma 
de fuego.

Sobre los hechos se conoce 

que el  padre del 
hoy les ionado de 
nombre Ismael Due 
Due de 38 años de 
edad, se encontraba 
m a n i o b r a n d o  y 
limpiando una pistola del 
calibre .22, y es en esos 
momentos que pasa su 
hijo (el hoy lesionado) y 
accidentalmente se le 
fue un disparo, hiriendo 
a su hijo provocándole 
la lesión antes descrita. 

Por tal motivo se procedió a la 
detención de Ismael Due Due, 
quien fue puesto a disposición del 
Agente del Ministerio Publico.   
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Diez años se mantuvo escondido en Bahía de Banderas…

PRÓFUGO DE LA JUSTICIA ES 
CAPTURADO POR POLICÍA NAYARIT

* Tras dar muerte a su víctima Héctor González Morales se dio a la fuga y se mantuvo 
escondido de la justicia, hoy es atrapado por la Policía Nayarit.

* Con esta acción el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de combatir la impunidad 
y llevar ante la justicia a quienes delinquen.
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CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A DEGENERADO SEXUAL 

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
búsqueda a través del cual 
realizaron la captura de un 
sujeto por el delito de Atentados 
al Pudor en agravio de tres 
menores de edad.

Aurelio López Pérez de 40 
años de edad, originario de 
Cumbres de Huicicila y vecino 
de esta ciudad con domicilio en 
la colonia Vistas de la Cantera, 
abusaba de tres menores de 
10, 7 y 5 años respectivamente, 
mismas que son sus hijastras. 

El detenido aprovechaba 
los momentos a solas con las 
menores para tocar sus partes 
privadas y a su vez, obligarlas a 
que ellas tocaran su pene.

Por lo anterior el detenido fue 

puesto a disposición del agente del 
Ministerio Público para los trámites 
de Ley correspondientes. 

El Fiscal Edgar Veytia sostuvo 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso 
con la sociedad,  de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen. 

 

Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de 
búsqueda a través del cual 
detuvieron a Héctor González 
Morales por el delito de Homicidio 
en agravio de Rigoberto Núñez 
Contreras. 

González Morales de 36 años 
de edad, originario del Estado 
de México y vecino de Bahía de 
Banderas, con domicilio en la 

colonia Misión San Vicente, se 
mantuvo prófugo de la justicia 
por 10 años. 

Las investigaciones realizadas 
por el cuerpo de élite Policía Nayarit 
dieron como resultado que el 
detenido quien trabaja en el ramo 
de la construcción, sostuvo una riña 
con Rigoberto Núñez Contreras, 
dándole muerte a golpes. 

El detenido fue puesto a 

disposición del Juez Penal de 
Primera Instancia del Distrito de El 
Oro, Estado de México, relacionado 
al expediente 175/2004.

El Fiscal Edgar Veytia subrayó 
que con esta acción el Gobierno de 
la Gente refrenda su compromiso de 
combatir frontalmente la impunidad 
y de llevar ante la justicia a quienes 
delinquen. Por un Nayarit fuerte 
y seguro.

* Aurelio López Pérez tomaba por la fuerza a las menores 
mientras su madre se encontraba ausente, tocando sus partes 

íntimas, hoy ya se encuentra detenido. 
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia	sostuvo	que	con	esta	captura	el	

Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de llevar ante 
la justicia a quienes delinquen.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad	gourmet
TODO DE POLLO
Lo	nuevo	en	pollo	fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Les aplicaron sus respectivas órdenes de aprehensión…

BAJO LOS INFLUJOS DEL 
ALCOHOL MANEJABA A LO BRUTO

ARRESTAN AL “SONRISAS” 
POR VIOLENTO

DICEN DESCONOCER A SUS HIJAS

En una tienda Ley…

CON CUCHILLO 
EN MANO 

AMAGABA A 
CAJERAS

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la tienda Ley Mololoa 
de la capital nayarita, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva trasladaron a 
los separos de esa corporación policíaca 
a quien dice llamarse Miguel Ángel Soto 
Arroyo de 44 años de edad vecino de 
esta ciudad sin domicilio fijo, por los 
delitos de portación de arma prohibida, 
amenazas, en agravio de una persona 
del sexo femenino.

Sobre los hechos se conoce que 
ahora detenido se encontraba alterado 
en el interior de la tienda Ley Mololoa, 
mismo que amenazaba a las cajeras de 
dicha tienda con un cuchillo el cual lo 
portaba en su mano, por tal motivo se 
procedió a su detención. 

Por Germán Almanza Aguilar

En el poblado de Zacualpan del municipio 
de Compostela, elementos de la Policía 
Nayarit División de Investigación, adscritos al 
poblado de Las Varas, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de 
Hector Iván Ayala Navarro de 31  años 
de edad originario Zacualpan y vecino de 
Compostela, con domicilio en la colonia Ejido 
Librado Rivera; y quien está relacionado en 
el expediente 63/2014, girado por el Juez 
Primero Mixto de Primera Instancia con sede 
en Las Varas, por el delito de abandono de 
familiares en agravio de una menor.

Y en el interior de las instalaciones de la 
Fiscalía General del Estado, elementos de 
la Policía Nayarit División de Investigación, 
adscritos a Ejecución de Mandamientos 
Judiciales y Ministeriales, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra 
de Martin Urzua García de 28 años de 
edad originario de Zacualpan y vecino 
de esta ciudad capital con domicilio en el 

Por Germán Almanza Aguilar

Fue en el interior de la colonia Emiliano 
Zapata de la capital nayarita, donde 
efectivos de la Policía Nayarit División 
de Investigación, adscritos al Centro de 
Justicia Familiar, lograran la detención 
de quien manifiesta llamarse Cristian 

Cervantes Márquez (A) “El Sonrisas” de 
32 años de edad originario y vecino de 
esta ciudad, con domicilio en  la colonia 
Emiliano zapata. Quedando el detenido de 
referencia internado en los separos de la 
Policía Nayarit, por el delito de violencia 
familiar en agravio de una persona del 
sexo femenino. 

Por Germán Almanza Aguilar

Poseído por el dios Baco y tras 
el volante fue detenido un sujeto 
cuando circulaba a peligrosamente 
su vehículo a exceso de velocidad 
en el interior de la colonia Amado 
Nervo de la capital nayarita, siendo 
elementos de la Policía Estatal 
Preventiva quienes frenaran la alocada 
y etílica carrera de quien dice llamase 
Sebastián Navarrete Solano de 53 
años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la 
colonia Puerta de la Laguna, mismo 

que fue asegurado tras las rejas de 
a PEP, por el delito de conducir en 
estado de ebriedad en agravio de 
la sociedad.

fraccionamiento Villas del Parque; ya que 
se encuentra relacionado en el expediente 
369/2013, girado por el Juez Tercero de 

Primera Instancia del Ramo Penal en Tepic, 
por el delito de abandono de familiares en 
agravio de una menor.

Óptica Allende
Cuidamos lo más valioso…

Tus ojos!
Dr. Arturo Camarena Flores

Oftalmólogo

Av. Allende No. 24 Pte.                    Horario
Tel/Fax (311) 212 34 12                   10:30 A 1:30
                                                        TARDE (Previa Cita)

E-mail: arturocamarena1@hotmail.com
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Herrera será ratificado al frente de la 
selección mexicana de futbol, revela Peña
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Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En el estado de Nayarit se liberan 
anualmente de 4.5 a 5 millones de parasitoides 
en 13 municipios con presencia de la plaga 
“Cochinilla Rosada” y con estatus de “zona bajo 
control fitosanitario”, atendiendo así a zonas 
marginales (agostaderos, esteros, bordos de 
arroyos), urbanas (pueblos, plazas, calles, 
traspatios) y agrícolas (huertos de guanábana, 
yaca, mango).

De guanábana se atienden aproximadamente 
dos mil hectáreas. En el estado de Nayarit, se 
libera 1 millón 800 mil parasitoides, “apoyo 
directo a 450 productores sin ningún costo 
en los municipios de Compostela, Bahía de 
Banderas y San Blas”.

En cuanto a la Yaca, se da seguimiento con la 

actividad de muestreo directo ya que a la fecha 
no se tiene registro de presencia de la plaga en 
plantaciones comerciales. Mango: seguimiento 
con la actividad de muestreo directo ya que a 
la fecha no se tiene registro de presencia de 
la plaga en plantaciones comerciales.

Para ello, el presidente del Comité Estatal 
de Sanidad Vegetal de Nayarit (CESAVENAY), 
Gildardo Carlos Pérez informó que este martes 
habrá una visita al laboratorio regional de 
reproducción de agentes de control biológico, a 
donde asistirán productores, personal oficial de 
la Sagarpa y directivos del Cesavenay nacional 
y estatal “con el fin de que conozcan el proceso 
de reproducción de la avispita Anagyrus kamali, 
parasitoide específico para el control de la 
plaga Cochinilla Rosada”.

Control biológico y LRRACB: Derivado de la 

detección de presencia de la plaga 
en el año 2004 en plantaciones 
de teca del municipio de Bahía 
de Banderas, se implementó un 
programa de control biológico 
clásico, siendo esta la actividad que 
mejor resultados da para el control 
de la plaga y que actualmente forma 
parte del manejo integrado para el 
control de la Cochinilla Rosada.

En 2004 se importaba material biológico 
(A.k.) de laboratorios de Puerto Rico y USA 
para su liberación en el estado de Nayarit, 
pero fue hasta noviembre del 2005 cuando 
“con recurso de la Federación se construyó el 
LRRACB ubicado en Valle de Banderas, Nayarit; 
actualmente tiene la capacidad de reproducir 
40 millones de parasitoides que se distribuyen 

en 18 estados de la República Mexicana con 
presencia de la plaga”.

Esto posiciona al Laboratorio como el 
más importante en su tipo a nivel nacional e 
internacional y siendo este mismo el centro 
de capacitación para distintos laboratorios de 
países como Colombia, Costa Rica, Belice 
y otros países integrantes de la OIRSA 
(organismo internacional regional de sanidad 
agropecuaria).

México, DF. El presidente Enrique Peña Nieto 
ya tiene planes para la selección nacional del 
futbol, que por ahora no pudo traerse la copa 
jugada en Brasil 2014. “Iremos por ella a Rusia 
2018”, dijo el mandatario, quien reveló que 
MiguelEl Piojo Herrera será ratificado como 
director técnico.

Al recibir en la residencia oficial de Los Pinos 
a parte de los seleccionados mexicanos y cuerpo 
técnico que participó en la pasada copa mundial 
de futbol, el mandatario hizo un reconocimiento 
al equipo por su destacada actuación en tierras 
brasileñas, que lo ubicaron dentro de las diez 
primeras selecciones nacionales.

“Como mexicano y 
como Presidente de 
la República estoy 
muy orgulloso de la 
Selección Nacional. 
Salieron a ganar y 
a poner en alto el 
nombre de México, 
jugaron como un 
solo equipo con 
actitud y mentalidad 
ganadoras”, dijo Peña 
Nieto.

A d e m á s ,  e l 

presidente se refirió a los “inolvidables festejos 
del Piojo Herrera”, que demostraron la pasión 
de los mexicanos. Pero también, señaló, con el 
juego y la entrega, los jugadores “dejaron claro 
que somos una selección de clase mundial y 
capaz de enfrentar a los mejores”.

A la cita acudieron diez secretarios de 
Estado, además de otros tantos funcionarios 
del gabinete ampliado, así como once jugadores 
mundialistas, el técnico Miguel Herrera, el 
árbitro Marco Antonio Rodríguez y dirigentes 
de la Federación Mexicana de Futbol.

“Deben sentirse orgullosos de sus resultados 
y seguir apuntando a lo más alto. Sembraron 
en la emoción de todos los mexicanos el gran 
orgullo que representa ser mexicano. México, se 
los dice el Presidente, se los dice un ciudadano, 
cree en su Selección y espera mucho en todo 
lo que viene por delante”, dijo.

En el acto, realizado en el salón Adolfo López 

Ya producimos el parasitoide para combatir la 
plaga de “Cochinilla Rosada: Gildardo Pérez 

Mateos, fue transmitido un video, que dio cuenta 
desde que el presidente abanderó al grupo, en 
Palacio Nacional, y parte de la preparación que 
tuvo el seleccionado mexicano, además de los 
momentos más emotivos y los goles anotados 
por la selección en sus cuatro juegos. No se 
transmitieron los recibidos ni el penal que no 
fue penal ante la selección de Holanda.

Frente al micrófono, el técnico Miguel 
Herrera dijo sentirse orgulloso y tranquilo por 
el grupo que le tocó dirigir, pese a no cumplir 
el objetivo trazado de ganar la copa mundial. 
Pero aseguró que en cada partido, la Selección 
Nacional dejó huella y su afición también en 
tierras brasileñas.

Dijo que el equipo dejó el alma y la piel en 
el terreno de juego, y agradeció a la afición 
mexicana -a la que identificó como la mejor del 
mundo-, el gran apoyo dado a la selección.

En su intervención, Miguel Herrera finalizó 
citando al mismo presidente Peña, quien un 
día después del juego contra Holanda, en 
un acto público, afirmó: “No fue penal”, en 
referencia a la supuesta falta sobre el jugador 
holandés Arjen Robben, y que al final le costó 
la eliminación al Tri.
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Nueva juez del juzgado aplaza sentencia definitiva 
en contra del “Chivas Ramos” Galaviz: Gringo Vega

Por José María Castañeda
 
SANTIAGO.- Luego que la juez 

encargada del caso de los ex obreros 
de las desaparecidas plantas de hornos 
señalara que sería el día primero de julio, 
cuando dictaría la sentencia definitiva 
en torno al caso de la demanda en 
contra de Esteban Ramos Galaviz, 
ayer martes 15 de julio era tiempo que 
continuaba el sistema judicial dándole 
largas al asunto.

En ese sentido entrevistamos a 
Martín “El Gringo” Vega, quien es uno 
de los principales  demandantes del 
caso, quien dijo:

-“Sí, mira José María precisamente 
lo que acabas de decir es cierto, el 
día 1 de julio estaba programada la 
audiencia donde las partes afectadas 
con la parte que esta desfalcando a 
los trabajadores con 9 millones 998 
mil pesos, tenían que presentarse 
para demostrarle a la autoridad y a 
nosotros como parte afectada, ¿dónde 
estaba toda esa parte de dinero, que 
ellos previamente habían sustraído 
de los bienes y parte de las rentas de 
las propiedades de los trabajadores?, 
y precisamente tú lo sabes no ha 
sido un solo juez el que ha llevado el 
caso, sino que el sistema judicial los 
mueve entra uno y luego sale y entra 
otro, y eso provoca que no se lleve la 
secuencia que el caso amerita. Entonces 
automáticamente entra un nuevo juez 
y la parte contraria a nosotros trata de 
sorprender con cosas que supuestamente 
ante los abogados de nosotros lo han 
manifestado que son cosas juzgadas. 

Como por ejemplo acaban de 
darle entrada a un auto, dice 
claramente que la falta de 
personalidad no nos autoriza 
a nosotros promover el 
juicio que estamos haciendo, 
cuando en realidad ante la 
juez se le ha hecho ver que 
eso ya fue cosa juzgada el 
26 de septiembre del 2012, 
que fue cuando teníamos la audiencia 
aventajada y nos la suspenden. Nos 
fuimos nosotros a una inconformidad 
ante el Juzgado Cuarto de Distrito 
y ahí precisamente nos ratifican 
la personalidad y nos protegió el 
cuarto circuito colegiado, entonces 
automáticamente después de esto 
ellos buscaron el amparo y sucedió 
lo mismo nos ratificaron otra vez la 
personalidad se fueron a la revisión 
y sucedió de nueva cuenta lo mismo, 
nos comprobaron que si estábamos 
en lo correcto.

Conforme a esta resolución programan 
la audiencia que es el 1ro de julio, y 
los contrarios con las argucias que 
saben y como abogados que son de 
nueva cuenta tratan de sorprender y 
promueven un juicio de personalidad, y 
parece que el 1ro de julio da respuesta 
nuestro abogado de todo lo que en 
ese auto aparece y quedaron de 
confirmarnos precisamente el día 14 o 
el día 15 o sea el día de hoy para saber 
si ya nos tienen la respuesta, a lo que 
en su momento la juez determinaría 
porque nos pedía más tiempo para 
estudiar el caso y así poder resolver. 
Mira necesitamos nosotros tener la 
paciencia, yo les digo a mis compañeros, 

a todos los que acuden 
a la CTM domingo a 
domingo, que esto es 
una cosa de un juicio 
donde tenemos nosotros 
en contra como abogado 
al hijo del demandante es 
decir de Esteban Ramos 
Ga lav iz ,  en tonces 

automáticamente al ser 
el abogado hijo de Esteban Ramos 
lo tiene de abogado las 24 horas del 
día, cualquier cosa o algo anormal 
que ve de inmediato la promueve y 
nosotros como quiera que sea al vivir 
en la ciudad de Tepic nuestro abogado, 
hay que hablarle por teléfono, hay que 
manifestarle lo que está sucediendo y 
es que como tu vez nosotros somos 
los que estamos al pendiente aquí en 
el juzgado”.

-Bueno Martín, pero el hijo del Chivas 
Ramos Galaviz no está trabajando 
de a gratis, sino que se habla de que 
ha ganado 3 millones de pesos por 
llevar el juicio y que ese dinero se le 
está pagando precisamente de los 
casi 10 millones de pesos producto 
principalmente de la venta de las tierras 
que eran propiedad de los trabajadores 
de las desaparecidas plantas de hornos, 
mayoritariamente.

-“Si pues tu mismo te das cuenta 
José María, al ser parte de aquellos 
ex obreros, tú te diste cuenta que el 
mismo declaro que al sentirse ganador 
del pleito legal había recibido de parte 
de su padre 1 millón y medio de pesos, 
pero como el juicio se ha prolongado 
pues si podría ser que ya haya alcanzado 
de honorarios los 3 millones de pesos, 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Luego de que el 
Sindicato de Electricistas que preside 
Ramiro Santana ampliamente conocido 
entre sus compañeros como “El 
Paquillas” entregará a los directivos 
de la benemérita Cruz Roja poco más 
de 54 mil pesos, por concepto de la 
pasada colecta anual.

Este al ser entrevistado en sus 
oficinas enclavadas en salida a 
carretera internacional dijo que 
afortunadamente sus agremiados 
han sido consientes y que reconocen 
que ellos como cualquier ciudadano 
común en cualquier momento podrían 
requerir de los servicios de la institución, 
por lo que su participación como 
obreros y personal administrativo 
no es obligatoria, sino que es una 
participación responsable de todos 
y cada uno de ellos.

Al  preguntarle a nuestro entrevistado 
que su agrupación sindical también se 
ha significado por su altruismo al hacer 
en cada festejo del día del electricista 
una obra social en cualquier colonia 
u ejido donde sea requerida, dijo que 
“afortunadamente hemos contado con 
el respaldo de nuestra empresa CFE  
la cual coadyuva a realizar obras 
de beneficio social pero que sean 
importantes. Que te digo con esto, 
que si vemos que a una colonia le 

hace falta una ampliación del servicio 
de energía eléctrica, conjuntamente 
con nuestra empresa CFE la llevamos 
a cabo, y te voy a decir de qué forma 
la empresa aporta el material que se 
requiere y nosotros como sindicato 
aportamos nuestra mano de obra.

Así hemos trabajado en Ibarra, en 
la Boca del Camichín, en la Presa 
el año pasado, pero como nuestra 
organización sindical abarca otros 
municipios en muy probable que esta 
vez vayamos a trabajar al municipio 
de Tuxpan”, dijo el Paquillas, “ya que 
allá como en Santiago, Rosa Morada, 
San Blas y Ruiz, hay necesidades; 
con esto te digo que aunque esta vez 
no hagamos nada quizá en Santiago, 
si nos encontramos al tanto de sus 
necesidades y porque no decirlo 
quizá hasta nos demos un tiempecito 
para apoyar alguna necesidad que 
sea requerida”. Estableció el líder 
sindical Ramiro Santana.

Obra de beneficio social que 
realizamos previo al día del electricista 

será en Tuxpan: Paquillas 

pero nosotros aquí seguimos luchando 
porque se nos haga justicia”. Precisó 

en esta primera entrega Martín El 
Gringo Vega.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Reconoce el presidente sustituto 
de la Junta de Sanidad Vegetal que la plaga 
de mosquita blanca ha aumentado de manera 
considerable debido a la falta de interés de algunas 
administraciones pasadas para combatirla, así dio 
inició una entrevista con el también presidente 
del ejido de Amapa, Francisco González.

-Charro, (como generalmente le gusta que 
lo llamen sus amigos) le preguntamos, pero 
anteriormente la zona “A” a la que pertenece el 

municipio de Santiago se encontraba libre de esa 
plaga, cosa de la que se ufanaban anteriores 
presidentes, como era el caso de el Diablo 
Anzaldo, Marcelino Rodríguez, José Luís Torres 
y Fernando Ortega.

-“Mira (dijo el Charro de Amapa), el que 
estemos invadidos de la mosquita blanca puede 
ser cierto, pero el lema mío es de meterle todas 
las ganas a eso de combatir la plaga, ya sea 
hurtas de tomatillo, jitomate rojo, aquí se siembran 
muchas variedades de vegetales, ahorita estamos 

con la temporada de mango, pero 
próximamente empezaremos con 
la cosecha de vegetales y vamos 
a continuar combatiendo igual la 
plaga de mosquita blanca, ya que 
ésta es la principal causa de que 
se nos pierdan las cosechas, como 
ya ha ocurrido.

Yo les decía hace rato, en el auditorio de la 
Junta de Sanidad Vegetal, a los delegados que la 
permanencia de la plaga es todo el año y nosotros 
igual debemos de estarla combatiendo todo el 
año, porque si le paramos se nos emplagan las 
huertas, cosa que no queremos, y ¿quién va a 
querer ver sus cosechas llena de plaga? En lo 
que refiere al mango tuvimos baja producción 
esta temporada y esto se debió al mal tiempo 

que no le ayudo a los mangueros, y a la 
plaga, hay que reconocerlo; el mal tiempo 
y la mosquita blanca pasó a perjudicarnos 
a todos porque nosotros con el pago de las 
guías sanitarias nos ayudamos ya que con 
el recurso adquirido pagamos a los técnicos 
para que refuercen su actividad de trampeo 
y una de las ideas mías es la de ayudarle a 

los dueños de huertas al cien por ciento, ahorita 
mientras que yo esté al frente de Sanidad Vegetal 
mi lema es el de combatir la plaga de la mosca 
blanca; es permanente porque la plaga no para 
todo el año, aquí no andamos con simulaciones, 
aquí andamos trabajando verdaderamente, ¿de 
que sirve tener un cinco guardado en el banco, si 
las huertas las tenemos todas enmieladas debido 
precisamente a la presencia de la mosca blanca? 
Concluyó el Charro de Amapa.


